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пролетарии всех стран, соединяйтесь!
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Верный страж Родины
Шел суровый, тревожный 1918 год... 

Молодая, еще не окрепшая Советская 
республика отражала натиск иностранных

*  интервентов и внутренней контрреволю
ции. В этих жарких боях ро.днлась и му
жала Рабоче-Ерестьяпск.ая Ерасная Ар
мия, армия защиты завоеваний Великого 
Октября. 23 февраля 1918 года под Пско
вом и Нарвой первые советские отряды 
нанес.ти сокрушительный удар по армиям 
немецких интервентов, рвавшихся к ко-

W лыбели революции —  Петрограду. Этот
день стал днем рождения нашей славной 
Армии, традиционным праздником совет
ского народа.

С тех пор прошло 39 лет. За этот пе
риод Со'ветская Армия, созданная Еом.чу- 
нистической партией, великим Лениным, 

i  продемонстрировала перед всем миром
свою непобедимость, неоспоримое превос
ходство над армиями капиталистических 
государств, покрыла неувядаемой славой 
свои боевые знамена. В сражениях граж
данской войны она разгромила полчища 

, 14 импержалпстических государств, вгорг-
' шиеся в пределы нашей Родины. Сокру

шительную силу ударов Ерасной Армии 
испытали на себе белогвардейские гене
ралы.

Отгремели бои гражданской войны. Со
ветский народ приступил к мирному со
циалистическому строительству. Осущест- 
вляя ленинскую политику индустриализа-

* ции страны и коллективизации сельского 
хозяйства, он в коцоткий исторический 
срок превратил нашу Родину в передовую 
индустриально-колхозную социалистиче
скую державу. Вместе с ростом экономи
ки Советского государства росло и его 
оборонное могущество, крепли Вооружен
ные Силы, окруженные ве.дикой заботой 
и вниманием Еозгмунистической партии и 
всего советского народа.

Несокрушимая мощь советской держа
вы, ее Вооруженных Сил, невпданнйй 
героизм советских воинов ярко прояви
лись на полях сражений Великой Отече
ственной войны. По зову Еоммунистиче- 
ской партнп со-ветскин народ поднялся на 
борьбу с коварным и сильным врагом. 
Благодаря мудрому руководству партии, 
мужеству и стойкости советского народа 
и его воинов враг был остановлен, а за- 
теэ1 опрокинут и полностью разгромлен. 
Человечество в веках будет славить бес- 

' примерный подвиг советского народа,
спасшего мир от угрозы фашистского по
рабощения, народа, вынесшего на своих 
плечах основную тяжесть войны.

Уроки минувшей войны еще раз неоп- 
роовержимо' доказали, что советский социа
листический строп, порожденный Великим 
Октябрем, обладает непреоборимой силой. 
Советскля Армия предстала перед всем 
юром, как самая могучая армия, как ар- 
мия-оевободителвнипа.

В хсАе Великой Отечественной войны 
Со'ветский Союз не только не ослабел, на 
что надеялась международная империали
стическая реакция, а приобрел еще боль
шую силу. В послевоенные годы наша Ро
дина быстро залечила раны, нанесенные 
войной, и ныне могучими шагами идет по 
пути бурного расцвета экономики и куль
туры.

С каждым годом все выше и выше под
нимается эконовшческое могущество на
шей Родины. По сравнению с дореволю
ционным периодом объем промышленного 
.производства в СССР возрос более чем в 
30 раз, а по сравнению с 1940 годом —  
почти в 4 раза. Страна имеет сейчас бо
лее 2 0 0  тысяч государственных промыш- 

, ленных предприятий и свыше 1 0 0  тысяч
Ч  строек.

Ерупными успехами на всех участках 
коммунистпмеского строительства ознаме
нован 1956 год. Итоги первого года 
шестой пятилетки убедительно показы
вают, что ве.тичественяая программа 

I  дальнейшего ком^1ушстжческого строи
тельства в нашей стране, намеченная 
XX съездом ЕПСС, успешно претворяет
ся в жизнь. Промышленность нашей
страны значительно перевыполнила го- ' 
довой план выпуска продукции. Тружени- 

’ ки сельского хозяйства дали Родине на
J"' миллиард с лишним пудов хлеба больше,

чем в 1955 году, намного увеличили про
изводство молока, мяса, других продуктов.
На основе этих успехов повысился жиз
ненный уровень нашего народа.

Принятые VI сессией Верховного Сове
та СССР народнохозяйственный п.тан и
Государственный бюджет на 1957 год 
предусматривают дальнейший подъем эко- 
ао-мики и культуры, материального благо
состояния советских людей. В них нашла 
яркое выражение ленинская генеральная 
лиотя Ео.чмунисгической партии на пре
имущественное развитие тяжелой про
мышленности, являющейся становым 
хребтом социалистической экономики, ос-
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новой несокрушимой обороноспособности 
страны, повышения жизненного уровня 
народа.

Решения исключительной важности, 
знаменующие новый этап в развитии эко- 
Н0.МИКИ нашей страны, в осуществлении 
программы коммунистического строитель
ства, принял февральский Пленум ЦЕ 
ЕПСС. ■ На основе глубокого анализа опы
та хозяйственного строительства Пленум 
наметил новое направление дальнейшего 
совершенствования организационных 
форм управления во всех звеньях про
мышленности и ■бтроительства.

Советские люди с огромным воодушев
лением восприняли решения партии и 
правительства, проникнутые заботой об 
укреплении могущества Родины, о благе 
народа, о развитии творческой активно
сти трудящихся. Они еще шире разверты
вают социалистическое соревнование в 
честь 40-й годовщины Великого Октября, 
за досрочное выполнение плана второго 
года шестой пятилетки, настойчиво тру
дятся, чтобы ознаменовать новыми произ
водственными успехами день выборов в 
местные Советы депутатов трудящихся.

Советское государство, осуществляя 
грандиозные планы коммунистического 
строительства, кровно заинтересовано в 
сохранении и упрочении мира во всем 
.чире. Еоммунпстическая партия и Совет
ское правительство проводят последова
тельно миролюбивую внешнюю политику, 
в основе которой лежит ленинское указа
ние о возможности и необходимости мир
ного сосуществования двух систем —  
социалистической и капиталистической.

Свое стремление к миру, к разрядке 
международной напряженности Советское 
государство подтвердило и подтверждает 
практическими делами. Оно сократило на 
1.840 тысяч человек свои Вооруженные 
Силы. Из года в год в нашей стране 
уменьшаются расходы на военные цели. 
Советское правительство всяческп способ
ствует укреплению и развитию делового 
сотрудничества со странами Запада, дру
жественных отношений со странами Во
стока. Растет и крепнет нерушимая друж
ба народов социалистических стран, и 
никакие происки врагов не смогут поко
лебать эту братскую дружбу.

Руководствуясь интересами укрепления 
мира, Советское правительство в послед
нее время выступило с новыми важными 
предложениями, направленными на дости
жение соглашения о разоружении, на 
обеспечение коллективной безопасности в 
Европе и Азии. Прегр-амма укрепления 
мира, выдвинутая Советским правитель
ством, получила единодушное одобрение 
VI сессии Верховного Совета СССР, всего 
советского народа, поддержку социалисти
ческих государств и народных масс во 
всех других странах.

Однако путь укрепления мира и сот
рудничества между народами явно не 
устраивает агрессивные империалистиче
ские круги, стремящиеся обострить ме.ж- 
дународную обстановку. Они быстры.та 
темпами возрождают германский милита
ризм, усп-тивают гонку вооружений, идут 
на прямые провокации против социали
стических стран, прибегают к военным 
авантюрам. Вооруженная агрессия импе
риалистов против епгпетского наро'да, 
организация контрреволюционного мяте
жа в Венгр1ии явились открытым вызо
вом делу мира и безопасности народов.

Чтобы никакая провокация врагов ми
ра не оказалась неожиданной, советский 
народ крепит свою обордну. XX съезд 
ЕПСС поставил задачу —  бдительно сле
дить за происками тех кругов, которые 
не заинтересованы в смягчении междуна
родной напряженности, своевременно ра
зоблачать подрывные действия врагов 
мира; принимать необходимые меры для 
дальнейшего укрепления оборонной мощи 
нашего социалистического государства, 
держата нашу оборону на уровне совре
менной военной техники и науки, обеспе
чить безопасность нашей Родины.

Благодаря неустанной заботе партии и 
правительства Советские Вооруженные 
Силы в послевоенный период коренным 
образом преобразованы, оснащены новей
шей военной техникой и в качественном 
отношении далеко шагнули вперед от то
го уровня, на котором находились в кон
це Великой Отечественной ' войны. Они 
являются надежным стражем мшра и. бе
зопасности нашей Родины.

Отмечая 39-ю годовщину своих Воору
женных Сил, советский народ желает 
славным советским воинам новых успехов 
в боевой и политической подготовке. Он 
твердо уверен в том, что Советская Ар
мия и Военно-Морской Флот, бдительно 
охраняющие мирный труд советских лю
дей, с честью выполнят свой долг перед 
Родиной.

П р и к а з
Министра оборонЬ! СССР

23 февраля 1957 г.
М  31

г. Москва
Товарищи солдаты и матросы, сержанты и старшины!
Товарищи офицеры, генералы и адмиралы!
Сегодня советский народ и его воины отмечают 39 годовщину Советских 

Вооруженных Сил.
Празднование Дня Советской Армии и Военно-Морского Флота в этом году про

ходит в обстановке выдающихся достижений во всех областях хозяйственного р 
культурного строительства нашей страны. Особенно большие успехи достигнуты в 
развитии сельского хозяйства. Советские люди с удовлетворением воспринимают 
мероприятия Партии и Правительства по дальнейшему улучшению народного бла
госостояния.

Воины Советской Армии и Военно-Морского Флота вместе со всем нашим наро
дом горячо поддерживают внешнюю политику Советского правительства и Еоммуни- 
стической партии, направленную на упрочение мира, на развитие и укрепление 
взаимного доверия между всеми государствами.

Однако миролюбивая политика Советского Союза не находит должного понима
ния со стороны империалистических государств, реакционные круги которых не 
хотят отказаться от своих агрессивных планов, предпринимают новые опасные 
авантюры и обостряют международную напряженность.

Все это обязывает личный состав Советских Вооруженных Сил и впредь зорко 
стоять на страже мира и безопасности нашей Родины, с еще большей настойчи
востью совершенствовать боевое мастерство, овладевать новой техникой и ору
жием, непрерывно повышать бдительность и боевую готовность.

Поздравляю со.тдат, матросов, сержантов, старшин, офицеров, генералов и 
адмиралов с Днем Советской Армии и Военно-Морского Флота и .желаю новых успе
хов в боевой и политической подготовке.

В ознаменование 39 годовщины Советских Воорулсенных Сил приказываю:
Сегодня, 23 февраля, произвести салют в столице нашей Родины —  Москве, в 

столицах союзных республик, а также в городах-героях: Ленинграде, Сталинграде, 
Севастополе и Одессе двадцатью артил.терийскпми залпами.

Да здравствует наша любимая Родина —  Союз Советских Социалистических 
Республик!

Да здравствует героический советский народ и его доблестные Вооруженные 
Силы!

Слава Еомиунистической партии Советского Союза —  вдохновителю и органи
затору всех наших побед!

Министр Обороны СССР
М аршал Советского Союза Г. Ж УКОВ.

Л

С Л А В Н А Я  Г О Д О В Щ И Н А
Страна отмечает день Вооруженных 

Сил Советского Союза. На предприятиях и 
в учреждениях, в колхозах и совхозах, 
в воинских частях проводятся доклады, 
лекции и беседы об истории Советской 
Армии и Военно-Морского Флота, об их 
славных победах.

В Москве проходят торжественные 
собрания^ Перед трудящимися Октябрь
ского района с докладом о 39-й годов
щине Вооруженных 
генерал-лейтенант

венные собрания состоялись также в 
Сталинском, Тимирязевском, Щербаков
ском, Фрунзенском и Ераснопреененском 
районах- столицы.

В Центральном лектории Всесоюзного 
общества по распространению политиче
ских и научных знаний более тысячи мо
сквичей встретились с ветеранами Совет
ской Армии. На вечере с воспоминаниями

Плакат работы художницы О. 
тельство изобразительного искусства).

Капшаниновой. (Государственное изда-
(Фотохроника ТАСС).

НАКАНУНЕ ВЫБОРОВ В МЕСТНЫЕ СОВЕТЫ 
ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Быстрее закончить проверку 
списков избирателей

выступили генерал армии И. В. Тюленев, 
Сил СССР выступил генерал-лейтенант А. П. Черепанов, Герой 

Н. А. Ломов, перед | Советского Союза генерал-лейтенант тан- 
трудящимися Советского района —  гене- ковых войск С. М. Еривошеин и другие, 
рал-лейтенанг А. Н. Пономарев. Торжест-  ̂ (ТАСС).

— :---------------------------------------------------------□ □ □ ___________________________________________

Отъезд из Москвы Правительственной 
делегации Народной Республики Болгарии
21 февраля из Москвы в Еиев отбыла 

Правительственная делегация Народной 
Республики Болгарии, находившаяся в 
СССР е дружественным визитом по при
глашению Советского правительства. Из 
Еиева делегация выедет на родину.

В день отъезда на улицах Москвы, ве
дущих к Еиевскому вокзалу, на кумачо
вых полотнищах были начертаны слова, 
выражающие искренние чувства совет
ских людей.

На вокзале собрались сотни москвичей, 
чтобы проводить государственных деяте
лей Болгарии. Сюда пришли многочислен
ные представители заводов и фабрик, об
щественных организаций.

На вокзал прибыли товарищи Н. А. 
Булганин, А. И. Микоян, М. '3. Сабуров, 
Н. С. Хрущев, Председатель Совета Мини

стров РСФСР М. А. Пенов, Министры 
СССР А. А. Громыко, В. II. Елютин, А. Г. 
Зверев, И. Г. Еабанов, Н. А. Михайлов, 
Маршал Советского Союза Е. С. Москален
ко и другие официальные лица.

Среди провожающих —  персонал По
сольства Народной Республики Болгарии 
в СССР, главы дипломатических предста
вительств, аккредитованные в СССР, со
ветские и иностранные журналисты.

Председатель Совета Министров Народ
ной Республики Болгарии Антон Югов 
выступил перед микрофоно.м с речью.

Руково,тители Советского государства 
тепло и сердечно прощаются с болгарски
ми гостями. В 17 часов поезд отходит от 
перрона.

В избирательный участок JsTs 93 (Еи- 
ровский район г. Томска) пришел изби
ратель П. Степаиников. В списке он не 
нашел ни себя, ни членов семьи, ни сво
их соседей.

—  Может быть, не в этом участке мы 
будем голосовать? —  обратился он к де
журному члену избирательной комис
сии. —  Агитатор у нас не был. Мы не 
знаем точно, к какому участку мы отно
симся и кто наши кандидаты в депутаты 
местных Советов.

Начали выяснять. Оказалось, чт-о при 
составлении списков были пропущены 
жители четырех больших домов. Допо.д- 
нительно в список занесено око.то 2 0 0  из
бирателей. По этому избирательному уча
стку 216 избирателей еще не проверили 
правильность занесения их в списки.

2 2  февраля в редакцию обратился из
биратель И. П. Гвпйд, проживающий в 
г. Томске по улице Нахимова, 36-а, кв. 6 . 
Вот чго он сообщил:

«Многие избиратели нашей усадьбы 
еще ни разу не были в избирательном 
участке и не знают, где он находится. 
Многие не проверяли себя в списках. 
Агитаторы на нашей усадьбе ни разу не 
былп. Я был в избирательном участке 
Хг 93 и просил, чтобы известили, когда 
будет встреча с кандидатами в депутаты 
местных Советов. Но о встрече с канди- 
д&та.ми нас так никто и не известил. Из-(ТАСС).
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бпратели нашей усадьбы не знают, за 
кого они будут голосовать».

При проверке выяснилось, что агитато
ров не было на многих усадьбах избира
телей, пролшвающнх по улице Ерасноар- 
мейской и других. Некоторые избиратели 
не знают, занесены ли они в спискп из
бирателей.

Еак видно, районная избирательная ко- 
мпссия п уполномоченный Енровского 
райисполкома тов. Лищенко слабо наблю
дают за уточнением п доведением до все
общего сведения списков избирателей.

Плохо организуют агитационную работу 
заве,дующ11Й агитколлективом тов. ()с1шов 
и заведующий агитпунктом тов. Видеш- 
кин.

Сигналы о недостатках в подготовке к 
выборам -поступают из Еуйбышевского, 
Туганского и других районов.

До дня выборов остались считанные 
дни. Сейчас важно подготовить все необ
ходимое, чтобы обеспечить организован
ное проведение выборов в местные Советы 
депутатов трудящихся. Особое внимание 
должно быть обращено на проверку и 
уточненпе списков избирателей. Е этой 
работе надо привлечь актив местных Со
ветов, агитаторов, членов избирательных 
комиссий.

В б.тижайшие дни надо закончить про
верку и уточнение списков избирателей.

Конференция по геологии Западной Сибири

Б ПРЕЗИДИУМЕ ВЕРХОВНОГО 
СОВЕТА СССР

За заслуги в освоении целинных и залежных земель, успешное проведение 
уборки урожая и хлебозаготовок в 1956 году Президиум Верховного Совета СССР 
наградил орденами и медалями большую группу колхозников, работников МТС, спе
циалистов сельского хозяйства, работников заготовительных и транспортных ор
ганизаций, работников партийных, советских, сельскохозяйственных, комсомоль
ских и других организаций Томской области.

Всего награждено 350 человек, из них орденом Ленина —  23, орденом Трудо
вого Ерасного Знамени —  69, орденом «Знак Почета» —  118, медалями «За тру
довую доблесть» и «За трудовое отличие» — 140 человек. (ТАСС).

В Томске закончила свою работу про
должавшаяся шесть дней межинститут- 
екая научно-техническая конференция 
геологов, посвященная 40-летию Великой 
Октябрьской социалистической револю
ции.

На пленарных заседаниях обсуждены 
доклады, касающиеся теоретических и 
практических вопросов геологии Западной 
Сибири.

Профессор Ф. Н. Шахов доложил об 
итогах научной деятельности геолого-раз
ведочного факультета Томского политех
нического института. Член-корреспондент 
Академии наук СССР А. Г. Вологдин сде
лал доклад о палеонтологической базе 
стратиграфии кембрия Сибири. Профессор 
Московского университета Г. Ф. Ераше- 
нинников сделал сообщение о двадцатой 
сессии международного геологического 
конгресса.

Доклад Л. Л. Халфина содержал харак
теристику прогрессивного метода выясне
ния последовательности образования гор
ных пород, что является необходимым 
при геологическом картировании и поис
ковых разведочных работах.

В докладе 10. А. Еузнецова рассматри
вались закономерности образования и раз
мещения вулканических (магматических) 
пород, с которыми связаны различные по
лезные ископаемые.

Древнейшую, наименее изученную ста
дию развития земной коры осветил про
фессор Московского всесоюзного институ
та минерального сырья Ю. М. Шейнман.

Большой интерес представляли доклады 
работников сибирских геофизических уч
реждений И. В. Дербикова, П. А. Еукина, 

М. И. Залепу.хина и других. В них 
обобщены новые материалы по геологии 
Сибири, полученные с помощью геофизи
ческих методов.

Н. С. Зайцев (Москва) выступил от 
восьми соавторов и обрисовал гео.10гию 
чрезвычайно сложных по своему строе
нию и важных по практическому значе
нию районов Саяно-Алтайской горной 
страны.

Бо.тьшинство докладов обсуждено на 
заседаниях секций. На секции стратигра

фии заслушано 28 докладов, посвящен
ных в основном нерешенным вопросам 
геологии Западной Сибири.

Представители научных и производст
венных организаций на секции геологии 
угленосных бассейнов сосредоточили 
свое внимание, с одной стороны, на ме
тодике разведки угольных месторождений, 
с другой, —  на характеристике геологи
ческого строения Еузбасса, Еарагандин- 
ского бассейна.

На секциях полезных пскопаемых и 
петрографии разреша.тись вопросы магма
тических формаций Западной Сибири и 
связанных с ними полезных ископаемых.

Особое внимание уделялось железорудным 
и полиметаллическим месторождениям.

Вопросы совершенствования мето
дов геофизических исследований обсуж
дались на секции геофизических метбдов 
разведки.

На секции техники разведки рассмат
ривались вопросы совершенствования тех
нологии, бурения и пути повышения про
изводительности труда буровых работ.

Инженеры-производственники, высту
пая на секции гидрогеологип и инженер
ной геологии, особое внимание уделяли ‘ 
еовершепствованию гидрохимического ме
тода поисков полезнглх ископаемых и 
вО'Просаи гидрогеоло1Ч1чесЕих условий п 
водоснабжения Еузбасса.

Еонфереяцпя, как отмечают ее участ
ники,' способствовала -установлению со
дружества между различными научными 
и производственными учреждениями, ук- ■ 
ропила их связи, способствовала дальней
шему обмену информацией.

На снимке: группа участников межин
ститутской научно-технической конфе
ренции, учеников и последователей выда
ющихся ученых-геолоуов В. А. Обручева 
п М. А. Усова у мемориальной доски 
М. А. Усова. Слева направо: профессор 
Е. В. Радугин, доктор геолого-минерало
гических наук А. Г. Сивов, профессор 
Л. Л. Халфин, доцент В. А. Нуднер, про
фессор А. А. Белицкий, профессор доктор 
геолого-минералогических наук В. А. 
Хахлов, профессор Ф. Н. Шахов, доцент 
А. В. Аскарин.

if

&

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



~v;

KV  A C H 0 E 3 H A M Я

Ha страже мира 
Советской

и безопасности 
Родины

генерал-майор 
А. ЩЕРБАКОВ

За тридцать девять 
лег Вооруженные Силы 
СССР, созданные Коа- 
муниетической парти
ей, великим Лениным ^
для защиты завоеваний Октябрьской со
циалистической революции, прошли ге
роический путь борьбы и покрыли свои 
боевые знамена бессмертной славой.

Советская Армия и Военно-Морской 
Флот кровно связаны со свотм народом, 
служат ему, защищают его интересы.

28 января 1918 года В. И. Ленин под
писал декрет о создании Рабоче-Ересть- 
янсцой Ерасной Армии, 14 февраля был 
опубликован декрет об организации Ра- 
боче-Ерестьянского Ерасного Флота. А 
уже 23 февраля 1918 года молодые со
ветские войска дали под Псковом и Нар
вой сокрушительный отпор немецким ин
тервентам. Этот день и стал днем рожде
ния Советской Армии.

Еак сталь закаляется в огне, так и Со
ветская Армия росла, крепла и закаля
лась в жестоких сражениях с многочис
ленными заклятыми врагами нашей Ро
дины.

...Весной 1919 года создалось угрожаю
щее положение на Восточном фронте. Ад
мирал Еолчак, поддерживаемый и направ
ляемый . англо-франко-американскими им
периалистами, со своей 300-тысячной ар
мией дошел почти до Волги. В. И. Ленин 
считал Еолчака в это время становым 
хребтом контрреволюции. «...Если мы до 
зимы не завоюем Урала,— ^писал Ленин,—  
то я считаю гибель революции неизбеж
ной» (В. И. Лента. Военная переписка, 
стр. 137).

Центральный Комитет партии, В. И. 
Ленин укрепляют Восточный фронт и ор
ганизуют полный разгром армии Еолча
ка.

В июне 1919 года генерал Юденич 
угрожал Петрограду. ЦЕ партия обратил
ся с воззванием к трудящимся нашей 
Родины, в котором подчеркнул, что 
Петрогратскяй «первый по важности 
фронт». Партия и правительство приняли 
необходимые меры, и банды Юденича бы
ли разгромлены.

Летом 1919 года 100-тысячная армия 
генерала Деникина подошла к Туле. 
В. И. Ленин писал, что это был «момент 
самой тяжелой военной опасности от на
шествия войск, нанимаемых международ
ной империалистической буржуазией» 
(Ленинский сборник XXIV, стр. 3). ЦЕ 
партии обратился с письмом «Все на 
борьбу с Деникиным», мобилизовал уси
лия народа, и враг был разгромлен.

25 апреля 1920 гола белопольская ар
мия напала на нашу Родину, развернула 
свое наступление на правобережную Ук
раину. В это время панская Польша и 
Врангель были двумя руками международ
ного империализма. 23 мая ЦЕ партии 
опуб.ликовал тезисы «Польский фронт и 
наши задачи», в которых были намече
ны мероприятия по разгрому врага. Пар
тия, великий Ленин организовали трудя
щихся, вдохновили советских воинов на 
разгром врага и в упорной борьбе доби
лись победы.

Е концу 1920 года в Ерьтму укрепил
ся генерал Врангель. В. И. Ленин потре
бовал «во что бы то ни стало в кратчай
ший срок раздавить Врангеля, так как 
только от этого зависит наша возмож
ность взяться за работу мирного строи
тельства» (Соч., т. 31, стр. 307). Во 
главе Южного фронта был поставлен вы
дающийся пролетарский полководец М. В. 
Фрунзе. Под его руководством доб.лестные 
войска фронта, преодолевая невероятные 
трудности, разгромили последний оплот 
международной реакции.

Разгромив полностью силы к-онтррево- 
люции, Ераспая Армия затем освободила 
от интервентов, муссаватистов, дашнаков 
и грузинских меньшевиков Закавказье, а 
25 октября 1922 года очистила от врага 
Владивосток. Тем самым гражданской 
войне был положен конец.

Величайшая роль в период граждан
ской войны принадлежит В. И. Ленину. 
Он был непосредственным' организатором 
и руководителем всей обороны Советского 
государства, организатором разгрома всех 
сил внешней и внутренней контрреволю
ции.

История учит, что во всякой войне 
победа в конечном счете обусловливается 
состоянием духа тех масс, которые на по
ле брани проливают свою кровь. Мы по
бедили потому, что боролись за правое, 
священное дело народа пол мудрым руко
водством Еоммуниетической партии, во 
главе с великим Лениным.

Москвой нанесла такой 
контрудар по гитлеров
ским полчищам, в ре
зультате кот-орого они 
были частью уничто
жены, а частью отбро- 

пшны на запад на 400 и более километ
ров. Здесь были похоронены надежды 
гитлеровцев молниеносно сломить сопро
тивление СССР.

История не знала такого массового ге
роизма, какой проявили советские-воины 
в боях против гитлеровских войск. Нико
гда советский народ не забудет бессмерт
ных подвигов защитников Брестской кре
пости, военно-морской базы полуострова 
Ханкш городов-героев Сталинграда, Одес
сы, Севастополя, Ленинграда. Сове'тским 
воинам на фронте оказывали неоценимую 
боевую помощь наши славные партиза
ны.

Суббота, 2.3 февраля 1957 г. Ml 38 (I0 I4 6 1

С областного совещания передовиков сельского хозяйства

Об итогах 1956 сельскохозяйственного года и задачах 
по дальнейшему подъему сельского хозяйства в 1957 году

Перейдя к мирному социалистическому 
строительству, Еоммунистическая партия 
и Советское правительство ни на минуту 
не забывали священных ленинских заве
тов. «...Быть начеку,' помнить, что мы 
окружены людьми, классами, правитель
ствами, которые открыто выражают ве
личайшую ненависть к нам. Надо пом
нить, что от ВС.ЗКОГО нашествия мы всег
да на волоске. Мы все сделаем, что толь
ко в наших силах, чтобы это бедствие 
предупредить» (Соч., т. 33, стр. 122).

Советский народ под руководством 
Еоммуниетической партии, по ленинским 
предначертаниям превратил нашу Родину 
из отсталой аграрной страны в могучую 
индустриально-колхозную, социалистиче
скую державу. Эти гигантские преобразо
вания позволили высоко технически ос
настить Советскую Армию, Авиацию и 
Военно-Морской Флот.

Самым суровым испытанием, про
веркой боевых и моральных качеств Во
оруженных Сил СССР явилась Великая 
Отечественная война против гитлеровской 
Германии.

Война, навязанная нам фашистской 
Германией, началась , в крайне неблаго
приятных, для нас условиях. К осени 
1941 года на фронтах сложилась чрез
вычайно тяжелая обстановка. Враг рвал
ся вперед— к Москве. Империалисты про
рочили неизбежную гибель ССЮР.

Несмотря на тяжелые поражения в на
чале войны. Советская Армия уже к кон
цу 1941 года нашла в себе силы и под

Советские воины горды тем, что под 
руководством Еоммуниетической партии 
они отбили второе нападение империали
стов на СССР, помогли народам Польши, 
Болгарии, Венгрии, Чехословакии, Румы
нии, Албании, Югославии взять свою 
судьбу в свои собственные руки. Благо
даря боевым подвигам советских воинов 
за 14 дней была сокрушена японская 
миллионная Ев,гнтунская аришя. Тем са
мым был положен конец второй мировой 
войне.

В чем состоят источники наших побед?
В том, что советский общественный и 

государственный строй содержит в себе 
такие силы, такие возможности матери
ального и духовного порядка, какими не 
может располагать ни одно буржуазное 
государство.

Нерушимая дружба народов СССР, со
циалистический демократизм, советский 
патриотизм, высокие моральные качества 
советских воинов, их мастерство на полях 
сражений— вот что было могучим источ
ником наших побед. Решающим источни
ком побед 'советского народа явилось ру
ководство Еоммуниетической партии, ко
торая в сложнейших условиях войны 
обеспечила бесперебойное руководство 
всеми сторонами боевой жизни нашего го
сударства^ Партия требовала от коммуни
стов— воинов Советской Армии бесстра
шия и мужества в борьбе с врагом, и они 
с честью и достоинством выполняли свой 
долг. Из 10.942 Героев Советского Союза 
коммунистов —  65 процентов, комсо
мольцев —  13 процентов.

Еоммунистическая партия воспитала и 
зака.дила славную плеяду советских пол
ководцев и военачальников— маршалов 
Советского Союза, генералов, адмиралов, 
офицеров, которые показали себя способ
ными решать самые сложные задачи по 
руководству боевыми действиями войск, 
двигать вперед советскле военное искус
ство и науку. Чле1ны ЦЕ, наши хозяйст
венные и советские руководители само
отверженно боролись за лучшую органи
зацию военного хозяйства, за расширен
ное производство оружия, техники.

Геро.ический рабочий класс, служащие, 
инженеры, техники, колхозное крестьян
ство, женщины, молодежь делали все воз
можное для победы над врагом.

Наш народ под рукрводством партии 
коммунистов быстро залечил глубокие ра
ны, нанесенные войной, и ныне уверен
но идет вперед, к ком.чунизму.

В итоге разгрома немецкого фашизма и 
японского милитаризма социализм вышел 
за рамки одной страны и превратился в 
могучую мировую систему, объединяющую 
более 900 миллионов человек.

Советское государство, его Вооружен
ные Силы идут навстречу 40-летию сво
его существования полные творческих 
сил. Советский народ, осуществляя исто
рические решения XX съезда ЕПСС, в 
1956 году добился новых выдающихся 
успехов.

Советский Союз твердо и последова
тельно проводит политику ш ра. Эта по
литика вытекает из существа нашего со
циалистического строя, из кровных инте
ресов народных масс. Мы исходим из то
го, что возможно мирное сосуществование 
двух различных социально-экономических 
систем —  социалистической и капитали
стической, что нет таких спорных вопро
сов, которые нельзя было бы решить 
мирным путем.

Теперь, когда существуют могучий ла
герь социализма, широкое движение сто
ронников мира, нет фатальной неизбеж
ности войны. Но партия учит нас не пре
даваться беспечности и благодушию. Пока 
существует империализм, он будет стре. 
ниться к военным авантюрам, агрессии и 
новой войне. Об этом говорят недавние 
события в зоне Суэцкого канала, в Венг
рии. Только благодаря бдительности наро
дов, настойчивости СССР и стран народ
ной демократии англо-франко-израильская 
авантюра потерпела крах.

Советская Армия бдительно охраняет 
мирный труд нашего народа, великие со
циалистические завоевания трудящихся. 
Партия и правительство проявляют по
стоянную заботу об укреплении наших 
Вооруженных Сил. Министр обороны 
СССР, Маршал Советского Союза товарищ 
Г. Е. Жуков в своей речи на XX съезде 
КПСС заявил, что Вооруженные Силы 
СССР коренным образом преобразованы и 
в качественном отношении далеко шагну
ли вперед от того уровня, на котором они 
находились в конце Великой Отечествен
ной войны.

Наша родная Советская Армия, Воен
но-Морской Флот ныне находятся в рас
цвете своих сил. Они имеют на воору
жении все современные средства борьбы 
—  разнообразное атомное и водородное 
оружие, мощное реактивное и ракетное 
вооружение —  и мастерски владеют ими.

Новыми успехами в боевой и политиче
ской подготовке советские воины готовят
ся встретить предстоящие выборы в ме
стные Советы депутатов трудящихся.

Советский народ, строитель коммуни
стического общества и впредь может по
ложиться на советских Воинов, которые 
всегда готовы выполнить любой приказ 
Родины по защите ее интересов,

Истекший 1956 год был годом герои
ческого труда нашего народа и огрюм- 
ного раш аха хозяйственного и культур
ного строительства в стране.

Борясь за претворение в жизнь исто
рических решений XX съезда ЕПСС, тру
дящиеся Советского Союза под руковод
ством Еоммуниетической партии добились 
в истекшем году крупных успехов в раз
витии промышленности и сельского хо
зяйства.

Еолхозники, кслхозницы, работники 
МТС и совхо.зов, специалисты сельского 
хозяйства нашей обла)Сти в прошедшем 
году добились некоторых положительных 
результатов в борьбе за подъем сельского 
хозяйства.

Во многих колхозая выращен хороший 
урожай зерновых, технических культур, 
картофеля и овощей. Средний урожай 
зерновых по области получен по 11,5 
центнера с гектара. По срашнению с 
1955 годом производство зерна увеличи
лось на 1 0  процентов, льна-волокна —  
на 20, картофеля —  на 44 и овощей—  
на 56 процентов.

Область досрочно выполнила планы 
заготовок и закупок хлеба, картофеля и 
овощей. Сдано л  продано государству бо
лее 9 миллионов пудов хлеба —  это поч
ти в два раза больше, чем в 1953 году.

Наиболее высоких урожаев зерновых 
культур добились колхозы Еожевников- 
ского, Асиновского, Бакчарского и Пар- 
бигского районов, собрав в среднем по 14 
центнеров с гектара. Еолхозы имени 
Ленина, имени Шверника, Еожевников- 
ского района, «Северное сияние», имени 
Ленина, Бакча1рского района, имени Еа- 
гановича. Зырянского района, получили 
урожай зерновых в среднем по 16— 19 
центнеров с гектара. Еолхоз «1-е 
Мая», Томского района, получил урожай 
овощей на площади 42 гектара по 206 
центнеров с каждого.

Баловой надой молока в колхозах за 
прошедший год возрос на 17,1 процента, 
а в сравнении с 1953 годом —  на 63,9 
процента. Удой молока на фуражную ко
рову за последние три года возрос на 
527 килограммов. Лучших результатов 
по надою молока в прошлом хозяйствен
ном году добились колхозы Парбигского 
и Чаинского районов, по.лучпвшие по 
1.851— 1.809 килограммов молока на ко
рову. Производство мяса за прошедшие 
три года увеличилось на 55 процентов, 
а производство свинины возросло более, 
чем в два с половиной раза.

Увеличение производства продуктов 
животноводства в 1956 году дало воз
можность колхозам области успешно вы
полнить план государственных заготовок 
и закупок по мясу на 108, молоку —  
на 110 и шерсти —  на 105 процентов.

Тов. Васильев назьгвает имена лучших 
животноводов области, рассказывает о до
стигнутых ими успехах.

20 колхозов области и 323 доярки до
бились удоев от двух до трех тысяч 
килограммов молока на корову. 45 кол
хозных пастухов за летний паст'бищный 
период прошлого года обеспечили надой 
молока от 1.000 до 1.300 килограммов 
на корову. Свыше 40 телятниц вырасти
ли телят без единого случая падежа.

Передовая свинарка тов. Варфоломеева 
из колхоза «Ерасное знамя», Парабель- 
ского района, вырастила по 29 поросят 
от свиноматки. 2 1  свинарка области вы
растила за прошлый хозяйственный год 
более 2 0  поросят от каждой свиноматки.

Хороших результатов в развитии кол
хозного овцеводства добился тов. Литви
ненко— чабан колхоза имени Микояна, 
Александровского района, су.мевший за 
хозяйственный год вырастить по 312 яг
нят на 100 овцематок. 37 колхозных 
чабанов области обеспечили получение 
свыше 150 ягнят на 100 овцематок.

Тов. Марилова Анастасия Евграфов
на —  птичница колхоза имени Сталина, 
Колпашевского района, кандидат в депу
таты областного Совета получила по 134 
яйца на курицу-несушку.

Пчеловод колхоза имени XX съезда 
партии, Ерагвошеинского района, тов. 
Еорнаев Илья Иванович обеспечил полу
чение от одной пчелосемьи по 60 кило
граммов меда и 1 , 2  килограмма воска. 
Тов. Акатьев Григорий Николаевич —  
зверовод колхоза . имени Хрущева, Еолпа- 
шевского района, добился получения 
по 4,3 щенка на одну самку серебристо
черных лисиц.

Денежные доходы колхозов области в 
1956 году возросли по сравнению с 
1955 годом на 10 ми.ллионов рублей и 
составили около 230 миллионов рублей. 
Еоличество ко.1хозов-ми.л,тионеров в об
ласти возросло с 71 до 78. Увеличилась 
выда/ча хлеба на трудодни колхозникам. 
Одна треть колхозов области ввела еже
месячное авансирование колхозников.

В истекшем году МТС области не
сколько улучшили свою работу. 23 ма
шинно-тракторные станции в 1956 году 
работали с прибылью, среди них; Юва- 
линокая, Митрофановокая, Баткатская, 
Асиновская и другие. Объем механизи
рованных работ за 1956 год возрос на 
163 тысячи гектаров. Уровень механиза
ции всех видов работ в колхозах в 1956 
году составил 72 процента. Значительно 
улучшили работу Рождественская, Еор- 
Ниловср,ая и Гусевская МТС. Сотни ме
ханизаторов области в прошлом году 
перевыполнили установленные нм смен
ные нормы выработки и дали высокие 
показатели производительного использо
вания машин.

Из доклада председателя облисполкома 
тов, И. Ф. ВАСИЛЬЕВА

Еомбайнер Ходоренко Залар Александ
рович на комбайне С-6  убрал за сезон 
740 гектаров зерновых и намолотил 
10.393 центнера хлеба. Тов. Юрастов 
Георгий Иванович, тракторист Поросин- 
сиой МТС, на тракторе ДТ-54 выработал 
1.138 гектаров.

Достигнутые результаты в развитии 
сельского хозяйства области показыва
ют, что колхозы и МТС располагают 
большими резервами для роста производ
ства сельскохозяйственных продуктов, 
для увеличения натуральных и денеж
ных доходов, повышения материального 
и культурного уровня колхозников.

Но у нас есть еще много колхозов и 
МТС, которые не спра1вляются с постав
ленными перед ними задачами и не вы
полняют мероприятай по увеличению 
производства продуктов сельского хозяй
ства, разработанных в соответствии с по
становлением январского Пленума ЦЕ 
ЕПСС и решениями XX съезда партии. 
Производство мяса, молока и других 
продуктов на 1 0 0  гектаров сельскохозяй
ственных угодий остается крайне низ
ким.

Большим недостаткш в прошлом сель
скохозяйственном году явилась неудов
летворительная организация уборки уро
жая. Рекомендованный ЦЕ ЕПСС метод 
раздельной уборки хлебов в ряде колхо
зов области не нашел широкого примене
ния. Многие колхозы и МТС не подгото- 
ВИ.ТИ к нему ни машины и ' ни людей, 
раздельную уборку начали с опозданием 
на 7— 10 дней.

Все это привело к тому, что в ряде 
колхозов были допущены большие поте
ри хлеба при уборке.

Ерайне низка во многих колхозах 
урож/анность каргофеля и овощей. В кол
хозах зон обслуживания Зырянской, Гро- 
мышевской и Поросянской МТС, напри
мер, в 1956 году урожайность картофеля 
составила по 40— 50 центнеров с гекта
ра.

Серьезные недостатки имеются в руко- 
водстве общественным животноводством. 
Надрй молока на фураж.н^'ю корову за 
четыре месяца хозяйственного года со
ставляет только 253 килограмма, на 34 
килограмма меньше, чем за соответствую
щий период прешлого года. По надоям 
молока мы отстали о-т всех сибирских об
ластей. Оснований к тому, чтобы иметь 
такие низкие показатели по надою моло
ка, у нас нет. Сочных кермов в 1956 
году по области заготовлено почти в пол
тора раза больше, чем в 1955 году. 
Большинство колхозов в течение теку
щей зимовки может скормить каждой 
корове, креме 2 1  центнера грубых, 
40 центнеров сочных кормов. Ероме 
того, большинство колхозов имеет воз
можность выделить на корм коровам 
зернофураж. Причина низких надоев мо
лока кроется, прежде всего, в неоргани
зованности, несвоевременной подвозке 
кормов на фермы, плохой подготовке кор
мов к скармливанию, в плохой органи- 
занпи водопоя.

Очень серьезным недостатком в жи
вотноводстве является все еще неудов
летворительная работа по увеличению 
маточногА поголовья, в первую очередь 
корив.

Серьезные недостатки имеются и в 
производстве . свиного мяса. Все еще 
много расходуется поросят в 2— 3-месяч- 
ном возрасте. Откорм свиней во многих 
колхозах организован плохо, очень мало 
применяется разовый опорос свиней.

Многие партийные, советские, сельско
хозяйственные органы, руковедители кол
хозов и МТС не уделяют достаточного 
внимания работникам животноводства, 
плохо занимаются подбором, расстановкой 
и воспитанием кадров к-олхозных живот
новодов.

Характеризуя работу мажинио-трак- 
торных станций, докладчик отметил, что 
многие МТС не выполняют договорных 
обязательств перед колхозами, особенно 
по срокам и качеству полевых работ. 
Чердатская МТС, например, в 1956 году 
ни одного вида работ в установленные 
сроки не выполнила: колхозы, обслужи
ваемые этой МТС, план производства зер
на вы'полнили на 71 процент, мяса —  
на 32 и молока —  на 71 процент.

Нексторые руководители МТС и спе
циалисты еще безучастно относятся к 
раевигйю общественного животноводства. 
Бывая в колхозах, они даже не посещают 
животноводческих ферм, е работниками 
животноводства не беседуют, механиза
цией работ на фермах не занимаются.

Тов. Васильев указывает, что себе
стоимость продуктов животноводства, 
сдаваемых , колхозами в счет натуропла
ты, еще очень высока. В Еривошеинской 
МТС, например,' себестоимость центнера 
молока, составила 261 рубль, мяса— 1 . 9 7 7  
рублей, тогда как в Высокоярской МТС 
себестоимость сданного центнера молока 
составила всего 78 рублей и мяса— 699 
рублей. Велики .простои тракторов по 
техническим неисправностям, из-за пло
хого ремонта прицепных ■ машин и по 
другим причинам.

Центральный Еомитет Коммунистиче
ской партии Советского Союза и Совет 
Министров С!ССР в своем Обращении к 
работника1М сельского хозяйства указали, 
что если 1956 год явился началом ус
пешного Бьшо.тнения заданий шестого 
пятилетнего плана по увеличению произ
водства сельскохозяйственных продуктов, 
то 1957 год может и до.хжен быть пере
ломным годом в дальнейшем развитии 
всех отраслей сельского хозяйства.

Еолхозники, колхозницы, работники 
МТС и специалисты сельского хозяйства 
нашей области, обсуждая на своих соб-

1раниях это Обращение, взяли обязатель
ство в 1957 году сдать и продать госу
дарству 1 0  миллионов пудов зерна, 16 
тысяч тонн мяса, 70 тысяч тона молока, 
9 миллионов штук яиц, 30 тысяч тонн 
картофеля и овощей; досрочно 'рассчи
таться с государством но продукции 
льноводства.

Чтобы обеспечить вьгаолнение взятых 
обязательств, колхозы и МТС области в 
этом году должны обеспечить расшире
ние посевов яровых культур и получить 
урожай в среднем не менее 13 центнеров 
с каждого гектара, посадить 1 0  тысяч 
гектаров картофеля и 1.150 гектаров 
овощей, довести посевы льва-долгунца до 
23 тысяч, махорки —  до 950 гектаров, 
значительно повысить урожайность всех 
культур.

Одним из главных звеньев в подъеме 
урожайности является строжайшее соблю
дение агротехники воэдельгвакия сельско
хозяйственных культур. Нельзя дальше 
мириться с та'вими фактами, когда во 
многих колхозах систематически наруша
ются агротехнические правила —  глу
бина вспашки, сроки сева, глубина за
делки семян, нормы высева, допускается 
сев некондиционными семенами.

Очень важным звеном в повышении 
урожайности сельскохозяйственных куль
тур является применение органических 
II минеральных удобрений. Мы должны в 
этом году ■ вывезти на поля колхозов око
ло миллиона тонн навоза. Однако на 
1 -е февраля с. г. план вывозки навоза на 
поля колхозы области выполнили лишь 
на 3,8 процента. Медленно ведется и вы
возка минеральных удобрений со складов 
«Се.1ьхоэснаба».

Надо в каждом .колхозе поставить 
на вывозку навоза в зимнее время 
необходимое ко.тичество лошадей, исполь
зовать для этого автомашины. Нужно ор
ганизовать правильное хранение и скла
дирование навоза, сбор навозной жижи, 
широко применить органоминеральные 
смеси по методу, разработанному акаде
миком Лысенко. В вывозке навоза келхо- 
зам должны оказать помощь машинно- 
тракторные станции.

Чтобы повысить урожайность сельско
хозяйственных культур, надо широко 
применять передовые прогрессивные ме
тоды обработки почвы и сева: безотваль
ную вспашк^ по спстеме тов. Мальцева, 
вслашку плугами с почвоуглубителями, 
перекрестный и узкорядный сев яровых 
культур, квадратно-гнездовой посев ку
курузы, картофеля.

В выполнении плана производства 
зерна исключительно большое значение 
имеет борьба с потерята урожая. Нам 
необходимо резко сократить потери зерна 
при уборке урожая и хранении. Уборку 
урожая зерновых кнлосовых надо прово
дить в самые сжатые сроки, широко при
меняя раздельный способ уборки.

Борьба с потерями в этом году должна 
быть в центре внимания руководителей 
ко.тхозов, работников МТС, всех колхоз
ников.

В деле дальнейшего подъема сельского 
хозяйства, увеличения выхода продукции 
на 1 0 0  гектаров сельскохозяйственных 
угодий большое значение имеет правиль
ное использование земель колхозами. 
Наиболее важными и эффективными ме
роприятиями для увеличения сельскохо
зяйственных угодий являются освоение 
целинных и залежных земель, окульту
ривание полей севооборотов путем рас
корчевки вкрапленных и вклинившихся 
в пашню участков леса, редколесья и 
кустарника. За счет этого мы должны 
дополнительно расширить пашни в обра
ботке примерно па 30 тысяч гектаров.

Чтобы увеличить плоЩа.ди посева в со
ставе сельскохозяйственных угодий, надо 
широко практиковать в деейтипольных 
севооборотах вместо второго чистого па
ра занятые пары.

Говоря о saranaLX дальнейшего разви
тия животноводства, тов. Васильев .ука
зал, что в ответ на Обращение ЦЕ ЕПСС 
и Совета Министров СССР колхозники, 
раостиики МТС и специалисты сельского 
хозяйства нашей области взяли обяза
тельства довести производство молока до 
90 тысяч тонн, мяса в живом весе— до 19 
тысяч тонн, в том числе свинины —  до 
6 , 2  тысячи тонн; обеспечить надой на 
каждую фуражндгю корову не менее 
1.800 килограммов, получить не менее 
65 яиц от каждой несушки, настриг 
шерсти довести до 2,5 килограмма на 
каждую овцу; значительно увеличить по
головье скота.

Надо, прежде всего, позаботиться об 
укреплении кормовой базы: заготовить 
в 1957 году не менее 740 тысяч тонн 
грубых кормов, 570 тысяч тонн сочных 
кормов. В нынешнем году надо загото
вить на каждую фуражную корову не 
менее 1 0  тонн силоса.

В решении этой задачи большую роль 
должна сыграть кукуруза, урожай кото
рой необходимо довести минимум до 300 
центнеров с гектара в среднем.

Важнейшим условием выполнения взя
тых , обязательств по дальнейшему разви
тию общественного животноводства* и 
увеличению производства мяса, молока и 
других продуктов животноводства яв
ляется сейчас организованное проведение 
и завершение .зимовки скота. Надо не- 
.медля навести порядок в учете и расхо
довании кормов: уточнить план расхода 
кормов на оставшийся период зимовки, 
установить суточные нормы кормления н 
обеспечить их строгое соблюдение.

Правления ко.тхозов и МТС должны 
организовать сейчас вывозку кормов так, 
чтобы не только обеспечить бесперебой
ное кормление скота, но и создать доста
точный запас кормов на период весенней

распутицы. В первую очередь необходимо 
обеспечить вывозку сена с затопляемых 
мест.

Докладчик особо отметил необходимость 
устраненжя недостатков в организацта 
водопоя скота.

Настало время массовых растёлов, опо
росов и око-тов животных. Нужно утеп
лить телятники, оборудовать тепляки для 
ягнят, обеспечить их достаточным коли
чеством подстилки, не допускать скучен
ности и сырости в помещениях для мо
лодняка.

Далее тов. Васильев говорил о необхо
димости ликвидировать яловость коров,, 
прохолащивание маток. Надо устранить 
крупные недостатки в развитии овцевод
ства и птицеводства.

Серьезной задачей для колхозов яв
ляется организация производства мяса 
рав-номерно в течение года. Еолхозы име
ют планы помесячного откорма и нагула 
скота,* их надо сейчас уточнить и орга
низовать безусловное их выполнение. 
Особое внимание следует обратить на 
рост поголовья свиней за счет разовых 
свиноматок.

Наряду с работами по завершепию зи
мовки скота мы должны обратить особое 
внимание на строительство животновод
ческих помещений и механизацию трудо
емких процессов в животноводстве. Ру
ководители МТС должны покончить с без
участным отношением к механизации 
животноводческих ферм и в первую оче
редь обеспечить подачу воды в скотные 
дворы.

Докладчик подчеркгвул особую важ
ность усиления массово-политической ра
боты среди животноводов, организации 
социалистического соревнования за до
стойную встречу 40-й годовщины Вели
кого Октября.

Следует шире использовать пртацнп 
материальной заинтересованности колхоз
ников в увеличении производства продук
тов сельского хозяйства. В»ужно ввести 
на каждой ферме ежемесячную дополни
тельную оплату труда доярок, скотников 
натурой и деньгами.

Ненременнььм условием улучшения ра
боты колхозов является дальнейшее по
вышение активности колхозников в об
щественном хозяйстве, укрепление тру-, 
довой дисциплины.

На опыте многих передовых колхозов 
мы убеждаемся, что положение дел в 
ко.тхозах во многом зависит от руково
дящих кадров колхозов.

В результате выдвижения к руковод
ству колхозами способных, хорошо под
готовленных людей у нас в ряде райо
нов отстающие колхозы за короткое вре
мя стали улучшать свою работу. Взять, 
к примеру, колхоз имени Андреева, Ту- 
ганекого района, где работает председа
телем колхоза тридцатитысячник Еисе- 
лев Сергей Иосифович. Под его руковод
ством колхоз за один год из отстающих 
вышел в число средних колхозов и стал 
мил.тионсром.

Задача партийных и советских органов 
состоит в том, чтобы и дальше укреп
лять руководящими кадрами колхозы, и 
не только председателями колхозов, но й 
бригадирами, и завед^^ющими животно
водческими фермами.

В организационно-хозяйственном укре
плении колхозов исключительно ве.тика и 
ответс.твениа роль машинво-трактврных 
станций, которые в 1957 году должны 
будут выполнить механизированных ра
бот в количестве 2 . 2 0 0  тысяч гектаров 
мягкой пахоты. Значительно должен уве
личиться объем работ по раскорчев1ке и 
расчистке пахотных земель, по улучше
нию сенокосных угодий. МТС должны 
увеличить также уровень механизации 
работ на заготовке кормов, возделывания 
технических культур, картофеля, куку
рузы и других кормовых культур, прове
сти в большом объеме работы по механи
зации трудоемких процессов в животно
водстве.

Говоря о задачах специалистов сель
ского хозяйства, тов. Васильев указал, 
что в ряде мест роль специалистов при
нижена и что надо улучшить руковод
ство работой специалистов.

Приближается период проведения ве
сенне-полевых работ, а с подготовкой в 
весенне.му севу дела у нас ид>*т крайне 
неудовлетворительно. Нам необходимо в 
оставшееся до начала весеннего сева вре
мя устранить все имеющиеся недостатки 
в подготовке к весеннему севу. Нужно до 
15 марта закончить во всех МТС ремонт 
тракторов и посевных сельскохозяйст
венных машин, в ближайшее время за
кончить ремонт конного инвентаря,' 
сбруи и транспортных средств в колхо
зах, организовать очистку семян к нача
лу сева и довести их до посевных кон
диций, имеющиеся некондиционные семе
на обменять на пунктах «Заготзерно» на 
кондиционные семена.

До начала весенне-полевых работ следу
ет провести в МТС семинары с брига
дирами полеводческих и тракторных 
бригад и со звеньями по льну, кукурузе, 
махорке и овощам.

Надо по каждому колхозу иметь про
думанный рабочий план на период весен
него сева, конкретный план агротехни
ческих мероприятий в целом по колхозу, 
по каждой бригаде в отдельности, обеспе
чивающий получение высоких урожаев 
сельскохозяйственных культур.

Долг всех работников МТС и колхозов—  
хорошо подготовиться к весеннему севу, 
провести его в сжатые сроки, на высоком 
агротехническом уровне.

Приближается день выборов в местные 
Советы: встретим его трудовыми успе
хами.

40-ю годовщину Великого Октября мы 
должны отметить досрочным выполнением 
планов и принятых обязательств по 
крутому подъему всех отраслей сельско
хозяйственного производства, по выпол
нению обязательств перед государством.

'Г '

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



f-.' м

у- i

Суббота, 23 февраля 1957 г. З̂Г* 38 (10146J К Р А С Н О Е  З Н А М Я

С ОБЛАСТНОГО СОВЕЩАНИЯ ПЕРЕДОВИКОВ СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА

Сделаем 1957 год переломным годом в развитии
всех отраслей сельского хозяйства

☆  ☆

Развернем соревнование в честь 
40-й годовщины Октября

с. КИСЕЛЕВ, председатель колхоза имени Андреева, 
Туганского района

как под
колхозов. В

Советский ^ народ в 
этом году готовится к 

^  встрече 40-й годовщи
ны Великой Октябрь
ской социалистической 
революции. Приятно и 
радостно сознавать, что 
наш народ встречает 
сорокалетие советской 
власти большими успе
хами в развитии всех 

V отраслей народного хо
зяйства. В 1956 году 
успехи в подъеме сель
ского хозяйства стали 
особенно ощутимыми.

На примере нашего 
'  колхоза можно проследить, 
i  нимается в гору хозяйство 

 ̂ 1956 году мы сдали государству хлеба в 
два раза больше, чем в 1955 году, моло
ка —  на 37 процентов больше,, мяса —  
на 70 процентов больше, льноволокна —  
в 15 раз больше, овощей —  в 6 раз 
больше, чем в 1955 году. Денежные до- 
‘хОды колхоза удвоились и превысили 
миллион рублей. Неделимый фонд увели
чился на 57 процентов. С 1 января 
1956 года введено ежемесячное авансиро
вание. Электрифицированы и радиофици
рованы 4 населенных пункта.

Хочется нешмлько слов сказать об 
^ уроках уборки урожая. Наш колхоз соб

рал в 195Н году значительно больший 
урожай, чем в прошлые годы. Однако мы 
очень много потеряли зерна. По одному 
нашему колхозу потеряно зерна 6— 7 ты
сяч центнеров.

Многие руководители колхозов н МТС, 
и я в том числе, робко вводили раздель
ный способ уборки хлебов. А вот когда 
мы проайализиров1али, что нам дала раз
дельная уборка, то пришли к Выводу, что 
этот способ должен стать основным. Мы 
наметили в этом году убрать 1 . 0 0 0  гек
таров зерновых раздельно.

Председате.ди колхозов иногда рассчи
тывают только на комбайновую уборку 
и не готовятся п не организуют вовремя 
уборку простыми машинами. Между тем, 
применять ее в 1956 году пришлось, но 
когда это делается с запозданием, то 
много хлеба теряется.

. Мы применяли в 1956 году групповой 
• метод работы комбайнов. Этот метод дал

очень хорошие резуль
таты. Необходимо его 
практиковать и впредь. 
Комбайн при групповом 
методе используется 
много производительнее 
и много удобнее с точ
ки зрения технического 
обслуживания.

Несколько слов о ра
боте областного ynpaBi- 
ления сельского хозяй
ства. Оно не является 
настоящим боевым шта
бом по руководству 
колхозным производст
вом. к  нам часто при

езжают представители обкома КПСС и 
облисполкома, но никто из управления 
сельского хозяйства ни разу в колхозе 
не был. Работники управления е нами не 
советуются, не оказывают практнческбй 
помощи в решении тех или иных вопро
сов.

Могут возразить, что управление руко
водит колхозами через МТС. Но если го
ворить о руководстве МТС, то оно часто 
сводится к телефонным разговорам и по
сылке письменных директив и указаний. 
Отдельные специалисты МТС не явля
ются организаторами колхозного производ
ства. Кто виноват в этом? Я думаю, не 
всегда сами специалисты МТС, потому 
что среди них много молодых товарищей, 
у которых есть знания, есть желание, но 
нет опыта. Управление должно на это 
обратить внимание.

Управление сельского хозяйства долж
но изменить стиль работы, коренньга об
разом улучшить руководство колхозами и 
МТС.

Трудящиеся нашего района, обсуждая 
Обрагаение ЦК партии и Совета Минист
ров СССР КО всем ра-ботникам сельского 
хозяйства, решили развернуть социали
стическое соревнование в честь 40-й го
довщины Великой Октябрьской социали
стической революции. Колхозники полны 
решимости бороться за то, чтобы сделать 
1957 год переломным годом в развитии 
всех отраслей сельского хозяйства, встре
тить 40-ю годовщину Великого Октября 
резким увеличением производства сель
скохозяйственных продуктов.

☆  ☆

М О ЛО ДЕЖ Ь— НА ФЕРМЫ
В. СООПЕРЕ, телятница колхоза „Победа социализма’ 

Бакшрекого района
После окончания 

средней школы я реши, 
ла пойти работать на 
ферму телятницей.
Плохо у нас обстояло 
дело с выращиванием 
молодняка. Помещения 
были загрязнены, в них 
было сыро, холодно.
Втроем с колхозница
ми тт. Аслановой и Сав
ченко мы навели в те
лятнике кое-какой по
рядок.

Как ухаживать за те
лятами, как их выра
щивать, по правде говоря, я не зна

ла. Помогли передовые доярки тт. Стари
кова и Уразова. У них я  многому научи
лась, и дело пошло на лад. Но прав
ление нашего колхоза плохо за
ботится о выращивании молодняка. Нуж
ных кормов не хватает, рационы кормле
ния для молодняка не составлены. А это

неправильно. ' Думаю, 
что общими ушлиямй 
всего коллектива ра
ботников фермы мы 
устраним эти недо
статки.

Я поставила задачу 
—  вырастить всех по
рученных мне телят 
без падежа, добиться 
среднесуточного приве
са не менее 600 гра.м- 
мов на голову.

Партия и правитель
ство поставили задачу 

сделать 1957 год переломным годом 
в развитии всех отраслей сельского хо
зяйства. Я не останусь в стороне от это
го важного дела.

Я хочу сказать молодежи, • которая 
оканчивает школы, —  не надо бояться 
идти на работу в колхозы, на , фермы. 
Там очень ну'жны грамотные люди. Мне 
моя работа нравится.

Боевая задача механизаторов
А. ГАРАНОВ. бригадир тракторной бригады. Вороноеской МТС

За 3.000 килограммов молока 
на фуражную корову

М. СКОР АРЕВА, доярка колхоза имени Ворошилова, 
Колпашевскоги района

В 1956 году я на
доила от каждой фу
ражной коровы 2.328 
килогра.чмов молока и 
заняла первое место в 
соревновании доярок 
района. Наш колхоз в 
1956 году значительно 
увеличил производство 
молока.

Мы правильно уха
живали за коровами. 
На ферме установлены 
автопоилки! Еорм даем 
4 раза в день. Сена в 
1956 году давали по 
1 2  килограммов, силоса

грубых кормов, даем в 
сутки до 2 0  килограм
мов силоса, по 3 кило
грамма картофеля, по 
0,5 килограмма муки 
на каждую голову.

Мы обязались на
доить нынче по 2 . 2 0 0  
килограл1мов молока на 
корову. Отдельные до
ярки решили надоить 
по 2 .600— 2.800 кпло-

Коллектив нашей 
тракторной бригады в 
содружестве с колхоз
никами сельхозартели 
имени Булганина, Ко- 
жевнпковского района, 
в 1956 году добился 
некоторого успеха. С 
каждого гектара по
сева на площади в 
1 . 1 0 0  гектаров мы со
брали в среднем по 18 
центнеров зерна.

Высокий урожай не 
пришел сам собой. Мы 
боролись за него в те
чение всего года. С 
осени вспахали зябь под весь яровой 
клин, образцово подготовились в весне. 
Сев провели за 9 рабочих дней, е хоро
шим качеством. Насть посевов произвели 
узкорядным способом, широко применяли 
прикалывание почвы. Много трудов и сил 
положили на то, чтобы убрать выращен
ный урожай без потерь. Уборка была 
очень тяжелой, хлеба приходилось скаши
вать в ненастную погоду. Но, несмотря на 
это, колхозники и механизаторы добились 
высокой производительности труда на 
уборке.

План тракторных работ наша бригада 
выполнила на 105 процентов. Выработка 
на 15-сильный трактов в бригаде соста
вила 838 гектаров мягкой пахоты. ^

Все эти факты нас радуют, но успо
каиваться на достигнутом мы не думаем. 
Центральный Комитет Коммунистической

партии и Совет Мини
стров СССР обратились 
к труженикам сельско
го хозяйства нашей 
CTpaiHbi с призывом 
сделать 1957 год пере- 
Л05ГНЫМ годом в разви
тии всех отраслей 
сельского хозяйства. В 
1957 году нужно кру
то увеличить производ
ство зерна и других 
сельскохозяйственных 
продуктов. В выполне
нии этой задачи боль
шая ответственность

☆  а.

Лучше организовать обмен
передовым опытом

А. КУСТОВ, заведующий центральным зооветучасткоя 
Александровского района

Для быстрейшего 
подъема сельскохозяй
ственного производства 
огромное значе1яие име
ют широкая организа
ция социалистического 
соревнования на селе, 
обмен передовым опы
том.

В этих вопросах у 
нас еще много форма
лизма.

Некоторые 
думают, что 
организации 
стического

, л;-, . ч,- V,,

ложится на нас, меха
низаторов.

Обсудив Обращение ЦК КПСС и Совета 
Министров СССР, коллектив нашей брига
ды взял на себя обязательство обеспечить 
пoлyчe^шe в 1957 году урожая зерновых 
по 18 центнеров с каждого гектара посе
ва. Обязуемся посеять 80 гектаров куку
рузы, обработать ее так, чтобы собрать 
не менее 400 центнеров зеленой массы с 
гектара. Это даст возможность заложить 
на каждую корову в ко.тхозе по 1 0  тонн 
силоса. Выработку на 15-сильный трак
тор доведем до. 900 гектаров мягкой па
хоты.

Сейчас мы уже полностью подготови
лись к весеннему севу, отремонтировали 
тракторы и прицепной инвентарь. Члены 
бригады заняты вывозкой леса для строи
тельства животноводческих помещений в 
обслуживаемом колхозе.

товарищи 
главное в 

социали- 
соревнова- 

ния —  разработать со
циалистические обязательства подлиннее.

Например, когда заключался договор о 
социа.длстическом соревновании между 
.Александровским и Стрежевским сельски
ми Советами нашего района, текст до
говора о соревновании занял три страни
цы. Обсудили его на сессиях сельских 
Советов, и на этом успокоились. Далее 
председатели сельсоветов больше этот до
говор не читали. А не лучше ли делать 
так: пунктов в обязательствах принимать 
не.много, но зато уж сделать их конкрет
ными, предавать их гласности да почаще 
проверять, как они выполняются.

Больше нужно уделять внимания изу
чению, обобщению и внедрению в произ
водство передового сельскохозяйственного 
опыта. Дело это очень большое и кропот
ливое.

Я считаю, что обмен производственным 
опытом нужно организовать значительно

шире, чем это делается 
сейчас. Разве мы, при
сутствующие здесь де
легации, не можем при
гласить друг друга к 
себе? Это нужно сде
лать. От этого будет 
большая польза. И.ли 
вот соревнуется наша 
область с Кемеров
ской. Но ведь обмен 
опытом между областя
ми происходит только 
по торжественным дням, 

И еще один вопрос, 
который меня очень вол. 
нует. Это вопрос о ра- 

специалисгами сель-боте с молодыми 
ского хозяйства.

К молодым специалистам во многих 
колхозах относятся нечутко, не оказыва
ют им помощи, не создают нужных усло
вий Д.ДЯ работы. Нередко бывает так; 
приехал молодой специалист в колхоз и 
осмотреться-то еще не успел, а его уже 
начинают «прорабатывать». Ругают ча
сто даже за то. в чем он не виноват. Ко
нечно, специалист, попавший в такие 
условия, теряет веру в свои силы, опу
скает руки.

У нас в районе, что ни год, то глав
ный зоотехник меняется. И все потому, 
что нет чуткого, внимательного отноше
ния к молодым специалистам.

Нужно больше внимания уделять рабо
те специалистов сельского хозяйства, 
лучше руководить ими, помогать им.

Получу по 125 яиц на несушку
Т. МАРАСАНОВА, птичница колхоза „Путь коммунизма”,

Колпашевского района
Птичницей я рабо

таю всего два года. 
Когда пришла на пти
цеферму, дело на ней 
было поставлено плохо. 
Много пришлось порабо
тать, чтобы навести по
рядок на ферме. Очень 
помогли мне советы 
опытной птичницы кол
хоза имени Сталина 
тов. МарилоБой. Ее 
опыт я внимательно 
изучила и стала приме
нять на нашей ферме. 
Самое главное, конечно, 
в моей работе —  вни-

j мательно, с любовью ухаживать за пти-

Повсеместно получать высокие 
урожаи кукурузы

к. КАРТАШОВА, звеньевая кукурузоводческого звена колхоза 
„Вперед к коммунизму”. Томского района

Наше звено второй

граммов, а я решила 
надоить по 3.000 ки- 
лограгммов от каждой

тоже по 12 килограммов, муки по | фурдз-ной коровы. Условия для 
.'Яолтора килограмма на корову в сутки.

'8, Хорошо подготовились к нынешней зи- есть, и я приложу все усилия,
мовке. В коровнике перестлали полы, до- , выполнить свое обязательство, 
ярки сами выбелили коровники. Кроме I

этого
чтобы

Шире применять раздельный способ 
уборки урожая

с. ТИХОНОВ, председатель колхоза „Октябрь”,  
Зырянского района

Р В прошедшем году
колхозники нашего кол
хоза в тесном содруже
стве с механизаторами 
Чердатской МТС работа
ли значительно лучше, 
чем в прошлые годы. В 
среднем каждый кол
хозник выработал по 
475 трудодней. Возрос
шая трудовая актив
ность колхозников по
зволила лучше спра
виться с сельскохозяй
ственными кампаниями.
Сев зерновых культур 
на площади в 2 . 0 2 2  
гектара мы провели за 10  рабочих дней, 
в основном по зяби, е более широким 
применением приемов передовой агротех- 

^ники.
Урожай получен значительно выше, 

чем в прошлые годы. Овса на площади бо
лее 500 гектаров получили по 16 цент
неров с каждого, ржи —  по одиннадцати 
е половиной центнеров е каждого из 460 
гектаров. В среднем урожай собран почти 
по 13 центнеров с каждого гектара. Та
кого урожая мы в течение последних ше
сти лет не собирали. Колхоз сдал и про
дал государству хлеба значительно боль
ше, чем в 1955 году, засыпал достаточ- 

f  ное количество семян, больше засыпал 
зерна на фураж и выдал хлеба колхозни- 
вам на трудодни.

Увеличеишю валово
го сбора зерна во мно
гом способствовал раз
дельный метод уборки. 
Колхозники на практи
ке убедились в его 
преимуществах. Раз
дельным способом м ы  
убрали всю рожь. Это 
дало возможность соб
рать хорошее зерно, 
облегчить уборку яро
вых, сашзить затраты 
труда на обработку 
зерна.

Колхозники благо
дарны комбайнеру Чер

датской МТС тов. Заборских, который 
один скосил лафетной жаткой 2 1 0  гекта
ров самого полеглого хлеба. Цри обычном 
способе уборки мы бы и половину урожая 
на полеглых участках не собрали.

В текупдем году колхозники нашей 
сельхозартели решили значительно увели
чить урожай зерновых культур. Мы на
мерены в самом широком масштабе при
менить раздельный способ уборки. Но к 
этому надо готовиться заранее. У нас нй 
хватает техники —  лафетных жаток и 
подборщиков. Надо, чтобы областное уп
равление сельского хозяйства заранее 
позаботилось об обеспечении машинно- 
тракторных станций лафетными жатками 
и подборщиками.

год выращивает свои 
семена кукурузы. В 
1955 году мы собрали 
2.300 штук спелых 
початков, а в 1956 го
ду —  более 6 .0 0 0  
штук, да 6 тонн почат
ков молочно-восковой 
спелости отдали на 
корм скоту. Несмотря 
на неблагоприятные 
климатические условия, 
кукуруза вызрела.

Как мы выращивали 
кукурузу для семенных 
целей? В начале мая 
приготовили парники. Зерно перед посад
кой в парники предварительно замачива
ли в воде в течение суток, затем пересы
пали в корзины слоем в 4— 5 сантимет
ров и проращивали трое суток. После по
явления ростков кукурузы вручную вы
саживали в парники на глубину 4— 5 

сантиметров. В парниках рассада находи
лась в течение 2 0  дней, раньше высажи
вать ее в грунт не позволяли холода. В 
конце мая, когда наступило потепление, 
мы произвели высадку рассады на зара
нее подготовленный участок двухлетней 
залежи из-под овощных культур. Парни
ковой рассады у нас хватило на 2 1  сот
ку, а 60 сотов залежного участка были 
засажены семенами, которые также были 
предварительно замочены и пророщены.

Как парниковую рассаду, так и замо
ченные семена высалпгвали вручную 
квадратно-гнездовым способом с шириной 
междурядий 70X 70 сантиметров. Предва
рительно замоченные семеня были выса
жены на два дня позднее парниковой рас
сады, в каждО'В гнездо —  по 2— 3 зерна.

30 мая другой семенной участок (пло
щадью в 1,9 гектара) был засеян неза- 
моченными семенами специальной квад- 
ратно-гнездо'вой сеялкой с заделкой семян 
на глубину 3— 4 сантиметра. Этот уча
сток был вспахан на зябь и перед посе
вом прокультивирован.

На семенных участках кукуруза высе
валась собственными семенами урожая 
1955 года.

Во второй половине июня наступило 
резвое похолодание, и кукуруза приоста

новила рост, пожелте
ла, а отдельные расте
ния погибли. Мы уси- 
ЛИ.ЛИ уход за посевами. 
На участке, где куку
руза была высажена 
парниковой рассадой и 
замоченными семенами, 
провели тщательную 
очистку от сорняков, 
затем двукратное рых
ление междурядий.

Как только наступи
ло потепление, кукуру
за бы стр  трнулась  в 
рост.

В период цветения призвели искусст
венное доопыление, перед началом почат- 
кообразования произвели пасынкование, 
что, значительно ускорило р с т  початков.

Кукуруза, высаясенная рассадой, была 
более рослая, початки на ней, образова
лись на 15— 20 дней раньше, чем на 
других участках. Из-за недостатка тепла 
и из-за холодной дождливой погоды пе
риод созревания початков затянулся. К 
1 0  августа на этом участке початки до
стигли молочно-восковой спелости, а пол
ная спелость наступила только 1 0  сен
тября.

На участке, где кукуруза была высея
на предварительно пророщенныдга семе
нами, к 1 0  августа початки достигли фа
зы молочной спелости, а в 1 0  сентября—  
восковой спелости.

На опыте этого года мы убедились, что 
кукуруза в наших условиях даже при 
неблагоприятной погоде может давать вы
сокие урожаи зеленой массы, а при соот
ветствующей подготовке семян, надлежа
щем уходе можно получить хороший уро
жай и семян кукурузы.

У нас теперь есть свои семена кукуру
зы.

ПК КПСС и Совет Министров СССР в 
своем Обращении в нам правильно ука
зывают, что без знания агротехники воз
делывания кукурузы высокого урожая не 
получишь.

Я призываю вас, товарищи, любить 
кукурузу, изучать агротехнику ее возде
лывания, и тогда мы повсеместно будем 
получать высокие урожаи ее.

цами, стараться обеспечивать их раз
нообразными кормами.

В 1956 году я получила по 80 яиц на

ла добиться лучших ре
зультатов. Партия и' 
правительство обрати
лись в труженикам 
сельского хозяйства с 
призывом —  развер
нуть борьбу за то, что
бы круто увеличить в 
1957 году производст. 
во сельскохозяйствен
ных продуктов. Я не 
хочу остаться в стороне 
от этой борьбы. Даю 
слово получить в 1957 
животноводческом году 
по 125 яиц на курицу- 
несушку.

Уверена, ччю свое обязательство вы
полню. С начала года я уже получила по 
23 яйца на несушку. А в прошлом году 
за это же время у меня было получено

курицу-несушку. В нынешнем году реши- лишь по 3 яйца на несушку.

Повышать культуру земледелия
ж .  КОСАЧ, главный агроном Асиновской МТС

Я хочу рассказать о 
некоторых мероприя
тиях, разработанных в 
нашей МТС с целью по
вышения культуры зем
леделия.

В колхозах Асинов
ской МТС поставлена в 
тесное сочетание от
вальная и безотвальная 
пахота в пару под ози
мую рожь. В 1953 году 
в порядке опыта мь1 
посеяли по безот
вальной пахоте пара 1 0  
гектаров ржи. А осенью 
1956 года мы посеяли 
по безотвальной пахоте пара уже 3.000 
гектаров ржи. Это свидетельствует о том, 
что хлеборобам наших ко.лхозов по душе 
пришелся новый метод обработки пара 
под озимую рожь. ' -

Широкое применение посевов ржи по 
парам, перепаханным без отвалов, дало 
прекрасные результаты. Урожайность 
ржи в среднем по МТС в 1953 году со
ставляла 6,3 центнера с гектара, а в 
1955 году —  15,3 центнер,а.

Большое значение для повышения уро
жайности полей имеет, как известно, вне
сение в почву удобрений. Наша МТС ока
зала большую помощь колхозам в исполь
зовании перегноя, который десятилетия 
лежал в хозяйствах без движения.

Осенью бульдозером перегной сгружает
ся в большие кучи. В кучах перегной не 
замерзает. Весной в каждом колхозе он 
грузится на тракторные сани, обитые те
сом, и вывозится в поле.

Тракторы, таким образом, на вывозке 
перегноя используются высокопроизводи
тельно, работа спорится. Если в 1953 
году было вывезено на поля навоза и пе
регноя 10 тысяч тонн, то в 1956 году—  
23 тысячи тонн.

Хотелось бы сказать и о следующем 
важном мероприятии. В 1956 году мы 
впервые на площади 5.300 гектаров зер
новых культур применили шлейфование 
почвы. Достигается хорошая заделка се
мян, отчего повышается их всхожесть 
приблизительно на 20 процентов. Поверх
ность пахоты при шлейфовании вырав
нивается, прикрывается тонким' разрых
ленным слоем почвы. Это способствует 
сохранению влаги.

Все шире в колхозах 
зоны нашей МТС при
меняется предпосевное 
прикатывание почвы. 
Шлейфование и прика
тывание почвы дают 
заметную прибавку уро
жая.

Наши передовики до
казали, что кукуруза 
на серых подзолистых 
лесных почвах колхозов 
Асиновской МТС может 
давать хороший урожай 
силосной массы. Куку
рузоводческое звено тов. 
Артамонцева из ко.лхоза 

«Победа» вырастило в истекшем году на 
площади 30 гектаров по 324 центнера 
зеленой массы кукурузы с каждо-го гек
тара.

Нам, специалистам сельского хозяй
ства, а также передовикам сельского хо
зяйства нужно взять дело выращивания 
' кукурузы в свои руки, и тогда наверняка 
общественное животноводство будет обесг- 
печено хорошим кукурузным силосом.

В колхозах зоны нашей МТС накоплен 
богатый опыт выращивания льна. Еп.дхо- 
зы «Комсомолец», «Победа», имени Мо.ло- 
това ежегодно засевают по 250— 300 
гектаров этой ценной технической куль
турой, а в целом по МТС засевается еже
годно по 2.000— 2.300 гектаров льна- 
долгунца.

Несмотря на неблагоприятные погодные 
условия 1956 года, доход от льноводства 
по ко.тхозам МТС составил 13 миллионов 
954 тысячи рублей, или по 5.840 руб
лей с каждого гектара посева льна.' В 
KoJrxoae же «Комсомолец» доход с каждо
го гектара посева льна состави.л в истек
шем году 8,5 тысячи рублей.

Я хочу поделиться с участниками на
стоящего совещания некоторыми практи
ческими советами по возделыванию льна. 
Земли под лен, как Прави.то, выделяем 
лучшие по плодородию, чистые от сорня
ков —  ржанища и пласт многолетних 
трав. Особо подчеркиваю, что мы лен раз
мещаем в полевых севооборотах. Ни в 
одном  ̂ колхозе специальных льноводных 
севооборотов не вводили и вво.дить не со
бираемся. Нет никакой целесообразности 
дробить земельные участки. Лучше всего 
лен размещать в полевых севооборотах.

i I
У
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Колхоаники в гостях 
у рабочих
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Представители колхозов Молча- 
новского района, участники обла
стного совещания передовиков 
сельского хозяйства посетили по
завчера Томский электроламповый 
завод.

Гости познакомились с техноло
гией производства, а затем состоя
лась их встреча с коллективом 
рабочих. Главный инженер завода 
П. В. Пляскин сообщил об итогах 
работы завода в 1956 году и за
дачах на текущий год. Затем вы
ступила упаковщица 24-го цеха 
Н. Н. Тетерятникова—кандидат в 
депутаты Томского городского Со
вета. От имени рабочих она заве
рила колхозников, что их коллек
тив добьется перевыполнения го
дового производственного плана и 
призвала колхозников дать боль
ше продуктов сельского хозяйства 
для населения нашей страны.

В ответном слове секретарь 
парторганизации Молчаяовской 
МТС тов. Кондратюк, доярка тов. 
Мекш, комбайнер Тунгусовской 
МТС тов. Кнакис, заведующий 
молочно-товарной фермой тов. 
Миляйс и председатель колхоза 
имени Ленина тов. Горельский за
явили, что они учтут замечания 
рабочих. В чсвою очередь они ука
зали на необходимость улучшения 
качества выпускаемой продукции.

Заводской коллектив художест
венной самодеятельности высту
пил перед го'стями с концертом.

Рабочие преподнесли колхозни
кам по набору электрических лам
почек и стеклянных елочных иг
рушек в красиво оформленной 
упаковке.

На снимке: молчановские кол
хозники в цехе электролампового 
завода.

Текст и фото К. БАГАЕВОЙ.

К Р Е П Н Е Т  Д Р У Ж Б А

>

По всем цехам подшипникового 
завода пронеслась радостная 
весть: «Передовики сельского хо
зяйства к нам в гости приехали!».

И действ:ителы10. на завод при
были труженики полей Пыпишно- 
Троицкого района. Они ознакоми
лись с работой завода, с передо
выми рабочими. С уважением смо
трели колхозники на работу ста
ночницы Гавриловой, которая од
ну за другой быстро снима:р де
тали со станка. Понравилось, как 
растает в сборочном цехе прес
совщица Тараканова — кандидат 
в депутаты областного Совета.

В ремонтно-механическом цехе 
колхозники встретили участника 
совещания передовиков сельского 
хозяйства, токаря Петра Серге
евича Колбаса. Вчера он привет- 
ствО'вал их с трибуны, рассказы
вал, как трудятся подшипниковцы 
в цехах, а сегодня колхозники ви
дят его за работой.

— На четырех станках работа
ет! — с уважением заметили мно
гие.

А потом в конференц-зале соб
рались руководящие работники за
вода и цехов, представители об
щественных организаций, передо

вики производства для обмена 
мнениями.

Директор . завода тов. Лаптев 
рассказал историю завода, пер
спективы роста в шестой пятилет- 
же, о планах жилищного строи
тельства.

Секретарь Пышкино-Троицкого 
райкома КПСС по зоне Сергеев
ской МТС тов. Пусев рассказал о 
районе, о работе колхозов. Не 
скрывая трудностей, одни расска
зывали другим, как устраняются 
неполадки, как идет работа по вы
полнению решений XX съезда 
партии.

Тепло встретили собравшиеся 
выступление комбайнера тов. 
Бронфельда, который рассказал, 
как он убрал 766 гектаров хле
бов.

С интересом было выслушано 
выступление тов. Якименко, пред
седателя колхоза «Пролетарская 
крепость».

На прощание и гости, и пред
ставители коллектива завода дали 
слово крепить дружбу города с 
селом, совместно бороться за вы- 
по.лнение решений XX съезда пар
тии.

Д. ГРОИСМАН.

НА МАНОМЕТРОВОМ ЗАВОДЕ
Участники областного совеща

ния передовиков сельского хозяй
ства — делегаты от Шегарского 
района посетили Томский мано- 
метр0|Вый завод. Секретарь пар
тийной организации завода тов. 
Галстян и председатель заводско
го комитета тов. Бурцев провели 
гостей по цехам, ознакомили с ра-. 
ботой предприятия.

После экскурсии директор за
вода тов. Баранов рассказал ше- 
гарцам об истории завода, о рабо. 
те его коллектива.

Завод с каждым годом выпу
скает все больше продукции. За 
последние 10 лет выпуск продук
ции увеличился в 10 раз.

У гостей было лгаого вопросов. 
Их интересовало, как снижается 
себестоимость продукции на заво
де, каков средний заработок 
рабочего, что дают заводу рацио
нализаторские предложения, как

работают партийная и комсомоль
ская организации, что сделал кол
лектив завода для подшефного 
колхоза и т. д.

Завязалась оживленная беседа.
Работники завода интересова

лись жизнью колхозной де
ревни. Шегарцы рассказали, что 
в 1956 году они в среднем по 
району собрали по 12,6 центнера 
зерновых с гектара, сдали госу
дарству в 3 раза больше хлеба, 
чем в 1953 году. Только в колхоз 
«Молот» переселилось из города 
60 семей, все они довольны 
жизнью в деревне.

Шегарцы догюБорились с кол
лективом завода поддерживать 
постоянную связь, прислать в 
марте делегацию на завод.

После беседы состоялся кон
церт художественной самодеятель. 
ности завода.

Ю. ИВАНОВ.

Эстафета коллективов художественной 
самодеятельности

в  Парабельеком районе проходит звезд
ная эстафета. Ее цель —  активизировать 
подготовку к фестивалю молодежи, обме
няться опытом коллективов художествен
ной самодеятельности, улучшить куль
турное обслуживание трудящихся.

Коллектив художественной самодея
тельности кол.хоза имени Молотова пока- 

•зал свою концертную программу в колхо
зе имени Горького и селе Парабелп. Мо
лодежь шпалозавода села Нарым постави
ла концерт в рыболовецкой артели имени 
Кирова, а участники художественной са
модеятельности Нарымского Дома культу
ры побывали на шпалозаводе. Участники 
самодеятельности колхоза имени Горького 
выезжали в ко.лхоз имени Куйбышева.

В эстафете приняли участие Старицын- 
ский Дом культуры, Белкинский, Ново-

еельцевский, Городищенскпй, Высокояр- 
екий, Березовский и другие сельские клу
бы.

С концертными программами выступа
ют драматические, хоровые, музыкаль
ный, танцевальный кружки, чтецы, та/н- 
цоры, певцы.

Подготовка к фестивалю положительно 
сказалась на увеличении числа кружков 
и участников художественной самодея
тельности. Возникли новые коллективы 
художественной самодеятельности в кол
хозах имени Молотова, имени Куйбыше
ва, в райпромкомбинате и на Пайдугин- 
ском .лесозаготовительном пункте. Всего в 
районе вновь создано около 30 кружков 
художественной самодеятельности.

Б. НЕМИРОВСКИЙ.

БЛАГОДАРЮ  РАБОТНИКОВ МИЛИЦИН
Минувшей осенью я был в команди

ровке в Картасокском районе. При воз
вращении из командировки у меня вы
тащили из чемодана 800 рублей.

О проиешедше.ч я заявил в Еаргасок- 
ский районный отдел милиции. Надежды 
на то, что вор будет пойман, я не пи

тал, поскольку деньги— не вещи, у них 
особых примет нет. Но оказалось совсем 
другое. Вор пойман и наказан, а деньги 
мне возвращены. От всей дущи благода
рю работников Еаргасокского районного 
отдела милиции.

Ю. ТРИФОНОВ.

Болгарском общественность горячо 
приветствует результаты советское 

болгарскизс переговоров
СОФИЯ, 21 февраля. (ТАСС). Все 

болгарские газеты на первых страницах 
крупньш шрифтом печатают Деклара
цию о переговорах Правительственных 
делегаций Советского Союза и Народ
ной Республики Болгарии и Заявление 
о переговорах между делегациями Ком
мунистической партии Советского Сою
за и Болгарской коммунистической 
партии.

Газеты публикуют также сообщения 
о переговорах между Правительствен
ными делегациями Советского Союза и 
Народной Республики Болгарии и о 
встрече между делегациями БКП и 
КПСС, о подоисании документов и 
приеме у Председателя Совета Минист
ров СССР Н. А. Булганина. Публику

ются также речи, которыми обменялись 
Н. А, Булганин и А. Югов.

Газета «Работническо дело» горячо 
приветствует успешно закончившиеся 
советско-болгарские переговоры. В 
опубликованной в этой газете статье го
ворится: мы преисполнены благодарно
сти великому Советскому Союзу, кото
рый уважает нашу национальную честь, 
наше достоинство как народа, зшазкает 
наши скромные заслуги и показьшает 
наш вклад в борьбу за прогресс.

Сегодня мы унте знаем результаты- 
переговоров в Москве. В них выражено 
единство наших интересов, выражена 
общая воля идти плечом к плечу вместе 
с другими братскими народами вперед 
в борьбе за мир.

Выступление Неру
ДЕЛИ, 22 февраля. (ТАСС). Высту

пая вчера на митинге в Акола (близ 
Нагпура), премьер-министр Индии Неру 
заявил, что Индия не позволит ни одно
му иностранному солдату вступить на 
ее территорию.

Неру указал, что после того, как Со
ветский Союз проголосовал в Совете 
Безопасности против резолюции четы
рех, некоторые державы снова внесли 
резолюцию в несколько иной форме. 
Премьер-министр подчеркнул, что пра
вительства Англии и некоторых других 
держа1В пытаются проводить такую так
тику, которая бы ослабила Индию внут

ренне, как это делала Англия перед 
провозглашением независимости Индии, 
когда британские империалисты пыта
лись разделить наш народ и посеять 
вражду между индусами и мусульмана
ми. Неру, заявил, что поведение некото
рых великих держав в отношении Ин
дии вызвано их враждебностью к ин
дийскому народу. Этим державам не 
нравится независимая политика Индии. 
Однако Индия будет продолжать эту 
политику. «Мы, — сказал Неру, — не 
намерены оставить нашу независимую 
политику в обмен на деньги».

X I еес€ия Генеральной 
Ассамблеи ООН

Крепнет единство действий 
трудящихся Франции

ПАРИЖ, 21 февраля. (ТАСС). Фран
цузские трудящиеся активно борются за 
улучшение условий жизни и труда. По 
призыву Всеобщей конфедерации труда 
(ВКТ), Французской конфедерации хри
стианских грудящихся (ФКХТ) и авто
номных профсоюзов вчера по всей стра
не была проведейа 24-часовая забастсхв- 
ка работников почт, телеграфа и теле
фона.

Бастующие добились первой победы. 
Выступая вчера вечером по радио, 
статс-секретарь почт, телеграфа и теле
фона Тома объявил о снятии с повестки 
дня совета министров разработанного 
им проекта реформ, направленных на 
ухудшение положения служащих уч
реждений связи.

Федерации почтовых работников, вхо
дящие в ВКТ и ФКХТ, опублтшовали 
совместное заявление, в котором при
ветствуют эту победу бастующих, одер
жанную благодаря единству действий.

Активно прошла вчера также заба
стовка служащих коммунальных учреж
дений столицы. Перед зданием муни
ципального совета состоялась массовая 
демонстрация, в которой участвовало 
около 20 тысяч человек. Вначале пре
фект департамента Сена отказался при
нять делегацию участников демонстра
ции. Однако он был вынужден сделать 
это по требованию муниципальных со
ветников—коммунистов и социалистов. 
Демонстрация прошла под лозунгом 
единства действий французских трудя
щихся.

„1У\айницы^  ̂ о засылке американских шпионов
на Сахалин

ТОКИО, 21 февраля. (ТАСС). По со
общению газеты «Майницы», 8 япон
ских репатриантов, вернувшиеся в де
кабре прошлого года из Советского 
Союза, обратились недавно в министер
ство иностранных дел Японии с жало
бой на американскую армию, которая, 
по их словам, не вьшолнила договор
ных обязательств, не выплатив »пол
ностью обещанного вознаграждения за 
доставку американских шпионов на Са
халин. Один из репатриантов — житель 
города Йокосука — Ямадзаки сообщил, 
что в сентябре 1949 года, когда ое слу
жил в рыболовной компании на Хоккай. 
до, он через одного японского генерала 
получил задание доставить американ
ских шпионов на Сахалин., По договору 
американская армия обещала уплатить 
всем участникам операции 400 тысяч 
иен, а в случае их ареста или смерти

выдать вознаграждение в сумме 1.500 
тысяч иен их семьям. В сообщении да
лее говорится о том, как их познакоми
ли с американскими шпионами, которых 
нужтго бы.ло забросить в СССР, и как 
они были задержаны советскими орга
нами. По возвращении в Японию в чис
ле других репатриантов Ямадзаки и 
другие лица, занимавшиеся переправкой
американских шпионов в СССР, обна- ______ _
ружили, что американцы их обманули и дид д рамках ООН организации 
Н е выплатили полностью обещашюго 
вознаграждения.

В сообщении говорится, что после то
го, как министерство иярсгранных дел 
Японии отклонило их жалобу на том 
основании, что это имело место в пе
риод оккупации, эти лица передали 
свою жалобу в юридическую комиссию 
верхней палаты парламента.

Выступление Э йзенхауэра по радио
ВАШИНГТОН, 21 февраля. (ТАСС). 

Вчера вечером президент Эйзенхауэр 
выступил по радио с речью о положе
нии на Ближнем Востоке. Президент 
подчеркивал «важное значение» этого 
района как моста между евразийским и 
африканским континентами «для буду
щего» США. Он особо отметил, что 
продукция этого района, «в особенности 
нефть», имеет «важное значение» для 
«западного мира».

Утверждая, что США «не имеют че
столюбивых планов или стремлений в 
этом районе», Эйзенхауэр изложил.ис
торию военного конфликта на Ближнем 
Востоке, заявив при этом, что будто бы 
«военная акция против Египта явилась 
результатом серьезных и неоднократ
ных провокаций» и что страны, напав
шие на Египет, которые он подчеркнуто 
назвал «нашими друзьями и союзника
ми», якобы «внесли колоссальный 
вклад в поддержание международного

ТОМСКИЙ ТЕАТР
ямени В. П. Чкалова

23 февраля — «Поднятая целина».
Начало в 8 часов вечера.
24 февраля — «Филумена Мартура- 

но».
Начало в 9 часов вечера.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького.
23 февраля—новый цветной художе

ственный фильм «Павел Корчагин». Сет 
ансы: 9, 10-55, 12-50, 2-45, 4-40,
6-35. 8-30, 10-20.

Клуб имени Сталина. 23 февраля — 
«Павел Корчагин». Сеансы: 11, 3, 5,
7, 9, 11.

Кинотеатр имени И. Черных. 23 фев
раля. Большой зал — «Павел Корча
гин». Сеансы: 9, 11, 1. 3, 5, 7, 9. 11- 
Малый зал —«Подвиг». Сеансы: 10-20, 
12-20, 2-20, 4-20, 6-20, 8-20, 10-20.

порядка», отведя свои войска из Егип
та.

Президент усиленно подчеркивал, что 
на всем протяжении обсуждения вопро
са о положении на Ближнем Востоке 
США стремились обеспечить такое по
ложение, чтобы Израиль в будущем 
пользовался своими правами на основе 
перемирия и согласно международному 
праву и что правительство США неод
нократно шло в этом навстречу Израи
лю. Президент заявил, что у ООН нет 
«иного выбора, как оказать нажим на 
Израиль», чтобы заставить его вьшол- 
нить резолющтю о выводе войск, однако 
он добавил, что было бы «поистине пе
чально, если бы США, когда-либо при
знали», что они должны подвергнуть 
Израиль «моральному давлению».

Выступая с увещеваниями по адресу 
Израиля, президент США в то же вре
мя допустил ряд необоснованных вьша- 
дов против Советского Союза.

НЬЮ-ЙОРК, 21 февраля. (ТАСС). Вчера 
Генеральная Ассамблея рассмотрела докла
ды и проекты резолюций ряда комитетов 
Генеральной Ассамблеи.

Выступивший при голосовании доклада 
и одной из резолюций Кодпггета по эко
номическим и финансовым вопросам пред
ставитель С-оветского Союза П. М. Черны- 
щев напомнил, что делегация С()СР внес
ла на рассмотрение нынешней сессии Ге
неральной Ассамблеи предложение о со
зыве всемирной эконо71гической конфереп- 
ции.

Советская делегация предлагала, что
бы всемирная экономическая конферен
ция обсудила вопросы о дальнейшем раз
витии международной торговли и созда
нии межд5т а  родной торговой организации 
в рамках ООН; о межп’-народном экономи- 

• песком сотрудничестве.
Предложение СССР предусматривало 

также рассмотрение на этой конференции 
международных кредитных и финансовых 
проблем.

Советская делегация, сказал делегат 
СССР, руководствовалась прежде всего 
интересами расширения экономического 
сотрудничества стран, независимо от их 
социального строя, интересами расшире
ния торговли, повышения жизненного 
уровня народов и, в конечном счете, ин
тересами упрочения мира. Предложение 
Советского (Зоюза о созыве всемирной эко
номической конференции внимательно 
изучалось рядом делегаций и получило их 
активную поддержку. Учитывая пожела
ния ряда делетадий о том, чтобы этот во
прос был предварительно обсужден в Эко
номическом и Социальном совете, сказал 
Чернышев, советская делегация не на- 
стаива.ла на го.тосовании своего проекта 
и сняла его. Вместе с тем советская де
легация поддержала внесенный делега- 
циямп Польши и Югославии проект резо
люции с просьбой к Экономическому и 
Социальному совету рассмотреть на своей 
ближайшей сессии вопрос о созыве все
мирной экономической конференции и 
представить свои предложения следующей 
сессии Генеральной Ассамблеи.

Хотя этот проект и был отклонен боль
шинством голосО'В в Комитете, отметил 
делегат СССР, нельзя забывать о том, что 
за него проголосовали делегации стран с 
населением, превышающим один миллиард 
человек.

Советская делегация считает неприем
лемым в своей основе проект резолюции, 
представленный во Втором комптете деле
гациями США и других шести стран.

В этом проекте не содержится никаких 
конструктивных предложений, направлен
ных на расшпренпе международного эко
номического сотрудничества в рамках 
ООН. В частности, нет предложений о ка
ких-либо новых фop^rax контактов в деле 
усиления международного экономического 
сотрудничества стран с различными со
циальными системами.

В резолюции нет пред.тоженпн о созда-
для со

действия расширению внешней торговли 
между различными странами на взаимо
выгодной основе.

В резо.люции далее содержатся неприем
лемые по.10жения, направленные на од-' 
ноетороннее усиление группировок стран, 
присоединившихся к генеральному согла

шению о тарифах и торговле и  соэдавзе- 
иой организации торгового сотрудниче
ства.

Наконец, в американской резолюпии 
протаскивается политика экон01мической 
экспансии одних стран в ущерб другим.

Резолюция США и группы других 
стран была утверждена большинство-м го
лосов Генеральной Ассамблеи. За нее бы- 
-то подано 55 голосов, против —  7, воз
держались 4 делегации.

При утверждении докладов и резолю
ций Комитета по вопросам опеки предста
витель СССР Т. Т. Тажибаев заявил, что 
ООН не может оставаться в стороне от 
развернувшегося движения народов так 
называемых несамоуправляющихся терри
торий за свою свободу и национальное 
возрождение. Она должна всемерно спо
собствовать быстрейшему достижению 
этими народами свободы и независимости 
в соответствии с принципами Устава ООН.

Делегация СССР, сказал он, выражает 
свое беспокойство в связи с тем, что уп
равляющие державы не придерживаются 
принципов Устава ООН и не выполняют 
решения Генеральной Асса^Флеи, касаю-^ 
щиеся улучшения положения на несамо- 
управлягощихся территориях. Колониаль
ные державы различными методами, вклю
чая применение вооруженной силы, пы
таются удержать колониальный режим на 
несамоуправляющихся территориях. Ко
ренные жители территории бесправны, в 
отношении их проводится жестокая дис
криминация. Экономика колоний приходит 
в упадок, а иностранные монополии за 
счет разграбления богатств этих террито
рии и жестокой эксплуатации их населе
ния извлекают баснословные прибыли. . 
Образование и з.дравоохранение коренного ' 
населения территорий продолжает оста
ваться совершенно неудовлетворительным.

Делегация Советского Союза считает, 
сказал Т. Т. Тажибаев, что ООН должна 
принять необхо.димые меры к тому, чтобы 
строго соб.людалиеь положения Устава 
ООН в отношении несамоуправляющихся 
территорий в духе признанного ЮОН пра
ва народов на самоопределение.

Делегация СССР, сказал он, готова под
держать все шаги, которые предпримет 
ООН в деле прогрессивного развития неса- 
моуправляющихся территорий по пути к 
самоуправлению и независимости. Она 
поддерживает и представленные резолю
ции, которые, хотя и не решают основ
ных проблем, стоящих перед народами 
несамоуправляющихся территорий, могут 
способствовать улучшению положения ко
ренных жителей этих .территорий.

Ассамблея одобрила ряд проектов резо
люций Четвертого комитета.

НЫО-ПОРК, 22 февраля. (ТАСС). Вче
ра состоялись два пленарных заседания 
Генеральной Ассамблеи, на которых рас
сматривались доклады ком'ИтетоБ.

В Политическом комитете продолжа
лась дискуссия по киирс*05гу вопросу. 
Высщшили представители Англии, Бель
гии, Египта, Боливии, Панамы, Ирлан
дии.

Одновременно продо.лжают работу др|у- 
гие комитеты. ''

Пленарное заЛдаиие Генеральной 
Ассамблеи для обсуждения положения на 
Влижне5г и Среднем Востоке намечено на 
вторую половину дня 2 2  февраля.

Рост цен в Западной Германии
БОНН, 21 февраля. (ТАСС). В За

падной Германрш продолжается рост 
цен на различные виды товаров.

Согласно сообщениям печати, в по
следнее время цены повысились на кам
вольную пряжу на 5— 8 процентов, на 
головные уборы, хлопчатобуманшые

ткани и ковры — 
готовую одежду —

процентов, на 
процента, на

на 5 
на 3

мебель — на 5—10 процентов. Вздоро. 
жали также изделия из стекла и метал
ла, предметы домангаего обихода, це
мент, бумага.

М .  Т & л х » — ч е м п и о н  
с т р л и х » !

в  21-м туре Всесоюзного шахмат
ного чемпионата Таль блестя
ще выиграл у Толуиш. Партия 
Бронштейн —■ Холмов закончи
лась вничью.

Таким образом, 20-летний сту
дент Рижского университета Ми
хаил Таль завоевал почетное зва
ние чемпиона страны и гроссмей
стера СССР по шахматам.

(ТАСС).

ПОГОДА
По данным Томского гидрометбюро,

23 февраля ожидается облачная, с 
прояснениями погода, по крайним севе
ро-восточным районам—без существен
ных осадков, по остальной территории— 
местами слабый снег, ветер слабый, 
температура воздуха по крайним запад- 1 
ным районам 8 —13 градусов мороза, Х- 
по остальной территории—15—20 гра
дусов мороза.

C K A Q  С Т У Д Ш

Суббота, 23 февраля
19.00. Репортаж «В орденоносном 

артиллерийском училище». 19.15. Вы
ступление художественной самодея
тельности. 19.30. Репортаж «Лес 
идет». 19.40. Концертная программа. 
20.40. Новый художественный фильм 
«Самая красивая».

Лесоперевалочной базе требуются: 
пилоправ и электромеханик.

Обращат1)Ся: г. Томск, поселок мясо
комбината, 1-а. 2—1

t Томская областная контора кинопроката
с 25 февраля выпускает на экраны города новый 

художественный фильм

V

W W
Автор сценария 

Ю. Мокриев.

Режиссер-
постановщик
Н. Красий.

Композитор 
П. Майборода.

В главных 
ролях:

А. Вербицкий. 
Н. Подгорная. 

П.Усовниченко. 
Ф. Радчук 
и другие.

Производство 
Киевской 

киностудии 
художествен
ных фильмов.
Выпуск 1957 г, •Ж*

Отделу материально-технического 
снабжения треста «Томлесжелдорстрой» 
срочно требуется на постоянную работу 
заведующий складом.

Обращаться: г. Томск, Нижний Луг, 
4. '  2—1

Артели «Обувщик» срочно требуется 
механик, знающий обувное и швейное 
оборудование.

Обращаться: г. Томск, улица Войко
ва, 27. 2—1

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Меняю квартиру в г. Днепропетров
ске на квартиру в г. Томске.

Обращаться: г. Томск, улица Твер- 
ская, 89, к Тетеневу.______________ _

Клубу Томского шпалопропнточного 
завода, поселок Черемошннки, требуется 
организатор художественной са1̂ одея- 
тельности.

Ликеро-водочному заводу требуются: 
слесари-водопроводчики, маляры, плот
ники и товаровед.

Обращаться: г. Томск, переулок Та
тарский, 16. 2— 1

■V

Гр-ка 'Ивлева Пелагея Кононовна, 
проживающая в г. Томске, Рабочий по
селок, 141-а, возбуждает дело о растор- 
я;ении брака с гр-ном Ивлевым Никола
ем Ивановичем.

Дело подлежит рассмотрению в Том
ском областном суде.

Гр-н Ванин Геннадий Семенович, 
проживающий в г. Томске, улица Кир
гизская, 29, возбуждает дело о растор
жении брака с гр-кой Ваниной Тамарой 
Егоровной, проживающей в г. Томске, 
проспект имени Кирова, 60, барак № 8, 
кв, 18.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 1-го участка Кировского 
района г. Томска.

Гр-ка Кривортова Зоя Дмитриевна, 
прошивающая в г. Томске, улица Вой
кова, 61, кв. 1 , возбуждает дело о ра
сторжении брака с гр-ном Кривортовым 
Василием Николаевичем, проживающим 
в Томской области, г. Асино, улица Че- 
ремошненская, 64.

Дело подлежит расс.мотрению в на
родном суде '3-го участка Вокзального 
района г. Томска.
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